
La variante R.1 del coronavirus
potrebbe contagiare vaccinati e
guariti dal covid. La nuova muta-
zione del virus potrebbe essere più
contagiosa e potrebbe bucare gli
attuali vaccini, come riferisce
Newsweek delineando il quadro
complessivo: la variante è stata
individuata in 35 paesi, primo tra

tutti il Giappone. La mutazione
che la caratterizza, si legge, potreb-
be consentirle di superare la barrie-
ra di protezione degli anticorpi nei
soggetti completamente vaccinati.
Secondo i dati aggiornati al 22 set-
tembre, nel mondo sono stati regi-
strati 10.567 casi, in base alle infor-
mazioni diffuse da Outbreak.info.

In testa alla speciale classifica il
Giappone con 7.519 contagi e gli
Usa con 2.259 infezioni. Il numero
di casi complessivi è ancora ridot-
to. Gli esperti, però, invitano a
tenere la guardia alta. Si dà spazio
in particolare alle parole del pro-
fessor William A. Haseltine - in
passato alla Harvard Medical

School -: a Forbes ha spiegato che
la nuova variante potrebbe diffon-
dersi con maggiore facilità grazie a
5 mutazioni - in particolare la
W152L - che possono portare la R.1
ad avere una “resistenza maggiore
agli anticorpi”. R.1, quindi, potreb-
be contagiare soggetti vaccinati e
persone già guarite dal covid.

“Si è svolto giovedì l’ultimo Consiglio Metropolitano della
prima (e speriamo unica) consiliatura Raggi.” Lo dichiara dal
proprio profilo Facebook il Consigliere Comunale di
Ladispoli e della Città Metropolitana Federico Ascani, affer-
mando inoltre: “Come sempre, in questi 5 anni, senza la
nostra presenza, il M5S non ha praticamente mai garantito il
numero legale, nonostante l’impegno che riconosco alla vice-
sindaca. L’approvazione dei bilanci e quindi i finanziamenti
per i lavori di messa in sicurezza delle scuole, delle strade e
la possibilità per tanti Comuni di avere fondi per migliorare
la raccolta dei rifiuti e quant’altro sono sempre stati possibili
grazie soprattutto a noi. Noi, il nostro gruppo consiliare di
centrosinistra, denominato “Gruppo Consiliare Le Città della
Metropoli” è rimasto compatto e unito fino all’ultimo consi-
glio, seppur composto da movimenti, partiti e tradizioni dif-
ferenti: il Partito Democratico, ma anche il Partito Socialista
Italiano Psi, Italia in Comune, Liste civiche e movimenti. E
questo a differenza di molti altri che invece hanno visto fuo-
rusciti, scissioni, divisioni e quant’altro. Certamente per me,
capogruppo di questo gruppo consiliare di centrosinistra, è
motivo di grande orgoglio, ed è per questo che voglio ringra-
ziare tutti i consiglieri che hanno permesso tutto ciò: Valeria
Baglio, Svetlana Celli, Massimiliano Borelli, Alessio Pascucci,
Fulvio Proietti, Pierluigi Sanna, Giulio Cacciotti, e anche chi
ne ha fatto parte per un periodo più breve come Pasquale
Boccia e Flavio Gabbarini. O chi è andato a ricoprire ruoli
ancora più importanti come Michela Califano e Mauro
Alessandri. Grazie veramente a tutti per aver facilitato il mio
compito. La Raggi è stata presente ad una manciata di sedu-
te, firmando pochissimi atti. Ha spesso ignorato i Sindaci e
quindi i cittadini dei 121 Comuni dell’area metropolitana.
L’augurio è quello che il prossimo Consiglio sia presieduto
da chi, come Gualtieri, vuole valorizzare la Città metropoli-
tana e dare voce ai Sindaci e ai cittadini dei 121 Comuni. La
mia esperienza non si esaurisce comunque qui perché rimar-
remo in carica fino alle prossime elezioni della Città metro-
politana che non arriveranno prima di qualche mese. Nel
frattempo un invito a tutte e tutti a dare il massimo (in modo
particolare agli amici romani) affinché possa essere Gualtieri
il prossimo Sindaco di Roma e Sindaco della Città
Metropolitana.”

Consiliatura Raggi
all’ultimo Consiglio

Metropolitano

Allarme per la variante R.1,
può infettare guariti e vaccinati

Green Pass tra polemiche e certezze
L’opinione della coordinatrice della Consulta dei Piccoli Paesi dell’Anci Lazio Lubiana Restaini
Abbiamo chiesto alla coordinatrice
della Consulta dei Piccoli Paesi
dell’Anci Lazio Lubiana Restaini,
come valuta le polemiche sul Green
Pass: “Sono convinta, ha dichiarato,
che l’unico modo per uscire dall’in-
cubo della pandemia sia attraverso
la vaccinazione, in particolare di
persone anziane e fragili, e che ogni
distinguo, dubbio, ed ipotesi che
vanno dal parascientifico a veri e
propri vaneggiamenti, non facciano
altro che ritardare tale uscita; il
recente Consiglio dei Ministri ha
varato un provvedimento oggetto
di legiferazione con ricorso alla
fiducia chiamato: Misure urgenti

per assicurare lo svolgimento in
sicurezza del lavoro pubblico e pri-
vato mediante l’estensione dell’am-
bito applicativo della certificazione
verde Covid 19 ed il rafforzamento
del sistema di screening”. “Il Green
Pass, per dirla all’inglese, obbligato-
rio per tutti i lavoratori pubblici e
privati dal 15 ottobre al 31 dicem-
bre, è stato fortemente voluto anche
dalle organizzazioni datoriali per
mettere al riparo il sistema produt-
tivo, finalmente in forte ripresa, da
ogni possibile e temuta chiusura;
non convince la posizione del
Sindacato, in particolare della CGIL
che invoca come alternativa alla

vaccinazione il tampone gratuito
per i lavoratori; esso di fatto sareb-
be un disincentivo alla vaccinazio-
ne ed un costo aggiuntivo al siste-
ma sanitario”. “Certo il Green Pass
evita l’obbligo a vaccinarsi e fa
parte di quella opera di convinci-
mento e non di costrizione, che il
governo ha messo in campo insie-
me alla somministrazione della
terza dose per le categorie più a
rischio; fatta eccezione per coloro
che sono esentati dalla campagna
vaccinale per una idonea e certifica
causa, invece i lavoratori della PA
che non si uniformano alle disposi-
zioni, sono considerati assenti

ingiustificati e sospesi dopo 5 gior-
ni, mentre per i privati sin dal
primo giorno; entrambi avranno
conservato il posto di lavoro”.
“Insomma - ha concluso la
Coordinatrice - sono disposizioni
logiche e sagge che prevedono
anche un calmieramento dei tam-
poni, per chi voglia adottarli, sino a
8 euro per i minori e 15 per gli adul-
ti; si ha la sensazione che ci sia una
progressione verso il superamento
della pandemia, anche purtroppo
dai dati dei contagiati e dei decedu-
ti in grande percentuale non vacci-
nati, e che questi provvedimenti
serviranno a rafforzarla”.

Clima: lo sciopero è globale,
Fridays for Future in piazza

Venerdì 1 Ottobre sciopero con Greta in piazza a Milano
Corteo in centro a Roma: “Salvare il futuro non ha prezzo”

Fridays for Future è tornato nelle
piazze per lo Sciopero Globale per il
Clima. “Dopo 3 anni da quando
hanno iniziato a scioperare - spiega
l’associazione dei giovani ambienta-
listi in Italia - i responsabili politici
continuano a parlare, parlare, parla-
re. Facendo credere che si stia facen-
do qualcosa, quando non è così: il
2021 è previsto essere l’anno con le
emissioni più alte di sempre”.
“Salvare futuro non ha prezzo”, cor-
teo in centro Roma - Al grido “sal-
vare il futuro non ha prezzo” gli stu-
denti del Fridays for future sfilano
al centro di Roma. “Gli effetti della
crisi climatica sono sempre più
devastanti, non possiamo stare

fermi mentre il nostro presente e
futuro bruciano!” hanno sottolinea-
to gli organizzatori lanciando l’ini-
ziativa. Centinaia i ragazzi che stan-
no partecipando al corteo che da
piazza Vittorio sfilerà per le strade

del centro della Capitale fino a piaz-
za della Repubblica.
Fridays for Future il 1 ottobre in
piazza con Greta a Milano - Il primo
ottobre un grande sciopero con
Greta Thunberg in piazza a Milano.

Lo annuncia una delle portavoci dei
Fridays for future Italia, Martina
Comparelli, ora nelle strade del
capoluogo lombardo per la manife-
stazione globale sul clima, dove “al
momento siamo più di 5mila”. Alla
pre-Cop26 a Milano - spiega - “non
ci saremo, nessuno di noi entrerà. I
Fff Italia sono stati totalmente igno-
rati da questo governo; ma ci fare-
mo sentire da fuori: il primo ottobre
faremo un grande sciopero con
Greta a Milano. Le nostre proposte
ci sono da tempo sono contenute nel
documento ‘Ritorno al futuro’, un
Piano per ripartire”. E le proteste si
sono svolte anche a Venezia, Torino,
Milano, Bari e Bolzano.
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È di 57,4 mln di euro l’ammontare
degli investimenti per 16 nuovi pro-
getti, diffusi su tutto il territorio
nazionale, contenuti nel Piano
Strategico “Grandi Progetti Beni
Culturali” 2020, 2021, 2022 presenta-
to dal Ministro della Cultura, Dario
Franceschini, che ieri ha ricevuto il
parere favorevole della Conferenza
Unificata Stato-Regioni dopo il pas-
saggio in Consiglio Superiore dei
beni Culturali. “Sedici interventi –
dichiara il Ministro Franceschini -
che si estendono dal Nord al Sud
Italia e interessano beni di proprietà
statale, comunale e privata, compren-
dendo comuni piccoli e di grandi
dimensioni e siti Unesco. Si tratta di
progetti e cantieri che contribuiscono
al recupero e alla nascita di impor-
tanti realtà del patrimonio culturale
nazionale e che sostengono lo svilup-
po e la ripresa economica del Paese.”
Gli interventi di restauro, adegua-
mento, ampliamento e valorizzazio-
ne si rivolgono a diversi obiettivi. Tra
questi: la creazione di musei dedicati
a nuove tematiche, quali Casa
Olivetti ad Ivrea, il Museo Nazionale
della Motocicletta a Pesaro e il Museo
Nazionale dell’Arte del Digitale a
Milano, ma anche la realizzazione di
nuove sedi espositive ed ampliamen-
ti per valorizzare e conservare il
patrimonio culturale nelle sue varie
declinazioni da quello bibliografico
della Università di Genova a quello
archeologico del Museo Etrusco di
Villa Giulia e Villa Poniatowski a
Roma. Così come il patrimonio archi-
vistico che è al centro dell’intervento
per la realizzazione dell’Archivio dei
diari e del Piccolo museo del diario a
Pieve Santo Stefano. Molti interventi
di recupero di immobili interesseran-
no beni danneggiati e collocati nel
cuore dei centri storici dei comuni
italiani, come quello dell’ex
Convento di San Domenico a Venosa.
Non mancano inoltre interventi
rivolti alla sicurezza dei visitatori,
come quello di Villa Jovis sull’isola di
Capri dove, oltre alle opere di conser-
vazione e consolidamento, sarà
messo in sicurezza e reso accessibile
l’intero percorso. Infine, l’identità dei
luoghi e la loro storia sono al centro
di diversi interventi come quello
dedicato all’ampliamento e alla valo-
rizzazione del Civico Museo dei
Longobardi nella piccola cittadina di
Romans d’Isonzo e la riqualificazione
del Castello di Carlo V a Lecce.

La lista dei progetti approvati
BIBLIOTECA UNIVERSITARIA DI
GENOVA – Con 2.5 milioni di euro
verrà realizzato un intervento di
restauro e adeguamento funzionale
della sede storica ex-chiesa dei Santi
Gerolamo e Francesco Saverio della
Biblioteca Universitaria di Genova,
assicurando le indispensabili condi-
zioni di tutela dell’immobile e del
patrimonio librario in essa conserva-
to.
COMPLESSO MUSEALE DI VILLA
GIULIA E DI VILLA PONIATOW-
SKI, ROMA - Il finanziamento di 7.1
milioni di euro permetterà di valoriz-
zare il Complesso Museale di Villa
Giulia, formato dalla dimora rinasci-
mentale di papa Giulio III, il più
importante museo statale di antichità
etrusche e italiche del mondo, e dalla
Villa del Principe di Polonia
Stanislao Poniatowski. L’obiettivo
dell’intervento è teso a incrementare
la fruizione dell’intero complesso
museale tramite due linee d’azione:
una volta al completamento del recu-

pero di alcune aree strategiche ai fini
del potenziamento dell’offerta turi-
stica e culturale con spazi polifunzio-
nali da dedicare ad attività ricreative
e ad esposizioni temporanee; l’altra
al riallestimento delle raccolte.
COMPLESSO DI SAN BERNARDI-
NO (CASA OLIVETTI), IVREA - Il
finanziamento di 3 milioni di euro
contribuirà a realizzare un ampio e
articolato progetto per la riqualifica-
zione del complesso conventuale di
San Bernardino nella città di Ivrea.
Lo scopo è di restituire al Convento
l’originale e autentico spirito del
luogo che scaturisce dalla sua storia
di “casa” della famiglia Olivetti.
Nella Chiesa di San Bernardino, sarà
realizzato un percorso museale per la
visita agli affreschi, con possibilità di
usare spazi per incontri e conferenze.
Il Convento invece ospiterà la
Biblioteca storica di Camillo e
Adriano Olivetti e gli uffici
dell’Associazione Archivio Storico
Olivetti.
PALAZZO FARNESE, VITERBO -
L’Antico Ospedale di Viterbo com-
prende al suo interno Palazzo
Farnese, risalente al XII secolo, e
Palazzo Marzano del XVII secolo per
una superficie totale di 16.000 mq.
Con un finanziamento di 7.5 milioni
di euro, l’antico complesso architet-
tonico verrà completamente riqualifi-
cato per poter ospitare: un Centro
Culturale specializzato, innovativo e
accessibile dotato di tutti gli standard
di sicurezza e tecnologici necessari;
l’archivio di Stato di Viterbo; la
Soprintendenza archeologia, belle
arti e paesaggio per la Provincia di
Viterbo e l’Etruria meridionale.
ARCHIVIO DEI DIARI E PICCOLO
MUSEO DEL DIARIO, PIEVE
SANTO STEFANO -  La cittadina di
Pieve Santo Stefano, ‘cancellata’ dalle
distruzioni della Seconda guerra
mondiale nell’agosto del 1944, è

diventata la capitale della memoria
del nostro Paese. Il finanziamento di
4.1 milioni di euro porterà alla riqua-
lificazione del Complesso delle
Monache, con annesso Torrione, e
alla realizzazione di una sede unica
dell’Archivio dei diari e del Piccolo
museo del diario. L’archivio ospita e
valorizza ad oggi oltre 9.000 storie di
vita inedite sotto forma di diari, epi-
stolari, memorie, autobiografie. 
EX CONVENTO DI SAN DOMENI-
CO, VENOSA - Con una dotazione di
4 milioni di euro, l’ex Convento di
San Domenico a Venosa viene intera-
mente riqualificato per ospitare atti-
vità culturali, esposizioni museali,
laboratori e servizi ai fruitori nonché
una nuova sede per gli uffici comu-
nali e aule destinate all’alta formazio-
ne. L’intervento permetterà di com-
pletare un progetto complessivo di
grande rilevanza in termini di con-
servazione e di valorizzazione del
patrimonio culturale con ricadute
positive sul turismo e sull’economia
locale, creando un nuovo attrattore in
grado di arricchire l’offerta turista e
culturale del territorio.
VILLA JOVIS, CAPRI - Il finanzia-
mento di 4.9 milioni di euro permette
interventi di restauro, conservazione
e consolidamento del complesso
archeologico di Villa Jovis a Capri. In
particolare, i lavori riguarderanno la
messa in sicurezza del belvedere e
delle zone perimetrali lungo i dirupi,
con accessibilità e fruizione dei per-
corsi di visita; la riqualificazione
delle aree verdi; la riqualificazione
degli spazi annessi alla Chiesa di S.
Maria del Soccorso per la realizzazio-
ne del Museo delle Ville Romane di
Capri.
MUSEO NAZIONALE DELLA
MOTOCICLETTA, PESARO - Il
finanziamento di 2 milioni di euro
permetterà il recupero funzionale
dell’edificio ex sede del Palazzo di

Giustizia di Pesaro per la realizzazio-
ne del Museo Nazionale della
Motocicletta. Nell’edificio troveran-
no sede le collezioni più importanti e
autorevoli della Terra dei Piloti e dei
Motori d’Italia, partendo dalla colle-
zione Morbidelli fino alla produzione
della storica e prestigiosa casa pesa-
rese Benelli.
CASTELVECCHIO DI STUPINIGI A
NICHELINO, TORINO - Il
Castelvecchio di Stupinigi è un anti-
co edificio turrito, che si innalza a
lato della palazzina di caccia di
Stupinigi, edificato a partire dal XII
secolo, di proprietà dell’Ordine
Mauriziano per donazione sabauda
dal 1573. Il finanziamento di 3.5
milioni di euro permetterà la messa
in sicurezza, il restauro, il consolida-
mento e il recupero dell’agibilità del-
l’edificio. La restituzione alla pubbli-
ca fruizione del Castelvecchio contri-
buirà anche alla valorizzazione del
sito della Residenza Sabauda di
Stupinigi.
GALLERIA NAZIONALE E BIBLIO-
TECA ESTENSE, MODENA – Il
finanziamento di 4.1 milioni di euro
permetterà di recuperare, riqualifica-
re e valorizzare gli spazi dell’ex ospe-
dale Estense, ampliando così le aree
espositive permanenti, quali la
biblioteca della Galleria Estense e il
magazzino librario della Biblioteca
Estense Universitaria. Il progetto di
recupero prevede la chiusura del cor-
tile interno, l’ampliamento del per-
corso espositivo della Galleria
Estense nei locali dell’ex Ospedale
Estense contiguo con il palazzo dei
musei e l’annessione di un locale ade-
guato alla collezione libraria. Il
nuovo palazzo dei musei si propone
come grande attrattore culturale per
la città di Modena.
PARCO ARCHEOLOGICO DI
CLASSE, RAVENNA – Il finanzia-
mento di 2.5 milioni di euro è desti-

nato a riqualificare, valorizzare e pro-
muovere il Parco Archeologico di
Classe a Ravenna. In particolare, gli
interventi di conservazione e recupe-
ro riguardano il Museo Classis e la
basilica S. Apollinare in Classe. Il
completamento di due sezioni espo-
sitive del museo, dal titolo ‘abitare
Ravenna’ e ‘pregare a Ravenna’, per-
metterà di riavviare in una cornice
completamente rinnovata l’attività
espositiva del museo.
CA' MICHIEL DALLE COLONNE,
VENEZIA - Il Palazzo Ca' Michiel
dalle Colonne rappresenta un inte-
ressante esempio di trasformazione

architettonica della casa fon-
daco veneziana del

XII-XIII secolo,
eretta lungo il

Canal Grande.
L’intervento
di 1.2 milioni
di euro per-
metterà di
restaurarlo e

restituirlo alla
città di Venezia.

Il palazzo si pre-
para ad ospitare una

sede di rappresentanza del
MiC e di essere un luogo di cultura
privilegiato nelle programmazioni
culturali del Ministero aperte alle
istituzioni locali, pubbliche e private.  
MUSEO CIVICO DEI LONGOBAR-
DI, ROMANS D'ISONZO - Con il
finanziamento di 950 mila euro gli
spazi espositivi del Civico Museo
Archeologico della Necropoli longo-
barda di Romans d’Isonzo verranno
ampliati, con l’integrazione di una
nuova sede museale e l’aumento
della superficie dell’attuale sede
espositiva. I nuovi spazi permette-
ranno di esporre e valorizzare i pre-
ziosi corredi longobardi e arricchire
l’offerta museale. 
CASTELLO CARLO V, LECCE – Il
finanziamento di 1 milione di euro
permetterà di restaurare, riqualifica-
re e valorizzare il Castello Carlo V di
Lecce, restituendo alla popolazione
uno spazio pubblico da destinare alle
attività culturali, con una duplice
ricaduta positiva sia in termini di
riqualificazione del territorio, sia di
ampliamento dell’offerta culturale e
turistica.
MUSEO NAZIONALE DELL’ARTE
DEL DIGITALE, MILANO - Con il
finanziamento di 6 milioni di euro
l’Albergo Diurno, opera dell’architet-
to Piero Portaluppi, verrà recuperato
e destinato alla sede del Museo
Nazionale dell’Arte del Digitale. Il
restauro dell’edificio di Piazza
Oberdan a Milano, la riqualificazione
compatibile con le condizioni di tute-
la dell’immobile permetterà di creare
gli spazi espositivi della nuova istitu-
zione dedicata alla cultura e ai lin-
guaggi artistici del digitale. 
MUSEO DI PALAZZO VENEZIA E
VITTORIANO, ROMA -  Con 3
milioni di euro verrà realizzato un
intervento di restauro delle strutture
e l’adeguamento degli impianti
dell’Ala del Vittoriano (già Brasini)
situata lungo via dei Fori Imperiali,
restituendo alla città di Roma uno
spazio espositivo in linea agli stan-
dard internazionali. L’obiettivo del
progetto è di ristabilire adeguate con-
dizioni di sicurezza e di tutela, di
recuperare una corretta lettura del-
l’opera dell’architetto Armando
Brasini e di reintegrare questi spazi
nel percorso stabile di visita del
Vittoriano, garantendo così all’intero
Monumento una fruizione organica. 

Ok dalla Conferenza unificata al piano presentato dal Mic 

Cantieri della Cultura
da Nord a Sud d’Italia
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Franceschini: “57,4 mln di € per 16 nuovi progetti strategici”



laVoce sabato 25 settembre 2021 Primo Piano • 3

I maxi-rincari delle tariffe luce e gas sono
rimandati al 2022, e gli incrementi delle
bollette vengono spostati dal prossimo
trimestre al nuovo anno. Lo afferma il
Codacons, commentando le dichiarazio-
ni odierne del presidente dell'Arera
Stefano Besseghini nel suo intervento
alla presentazione a Parlamento e
Governo della Relazione annuale.
“Arera conferma oggi quanto denuncia-
to ieri dal Codacons circa i futuri rincari
delle tariffe energetiche – spiega il presi-
dente Carlo Rienzi – L’andamento dei
mercati e delle materie prime determine-
rà nuovi rialzi per luce e gas nel corso del
2022, con le misure varate ieri dal
Governo che appaiono inadeguate, per-
ché avranno effetti solo sul prossimo tri-
mestre e non eviteranno i rincari alle
famiglie”. “La stangata per i consumato-
ri viene così spostata al 2022, e il taglio a
tempo determinato delle accise e dell’Iva
non risolve il problema del caro-bollette,
che si ripresenterà nel corso del nuovo
anno – prosegue Rienzi – Per questo
chiediamo un incontro al Premier
Draghi, volto ad affrontare il nodo delle
tariffe energetiche e adottare soluzioni
strutturali in grado di proteggere consu-
matori e imprese dalle speculazioni dei
mercati e rendere più equi i criteri di cal-
colo delle tariffe”.

Istat: la fiducia dei consumatori
a settembre ai massimi da 23 anni

Il record storico della fiducia dei consu-
matori è una ottima notizia per il nostro
paese, perché l’indice ha effetti diretti
sulla propensione ai consumi da parte
delle famiglie e attesta un generale otti-
mismo sulla situazione dell’Italia. Lo
afferma il Codacons commentando i dati
diffusi oggi dall’Istat. “Senza dubbio sui
dati relativi alla fiducia dei consumatori
pesa l’effetto Draghi e la gestione della
ripresa economica del paese da parte del
Governo, che forniscono una sensazione
di stabilità e sicurezza alle famiglie –
spiega il presidente Carlo Rienzi –
Tuttavia la situazione ci si sta delineando
in Italia sul fronte dei prezzi e delle tarif-
fe, e i rincari che si stanno susseguendo
in numerosi settori e che si aggraveranno
nei prossimi mesi a causa dei rialzi delle
materie prime, potrebbero avere effetti
negativi sulla fiducia di imprese e fami-
glie, bloccando il trend positivo registra-
to dall’Istat”. “Per tale motivo invitiamo
il Governo a intervenire non solo sulle
tariffe di luce e gas, ma anche sui prezzi
al dettaglio che rischiano di determinare
una nuova stangata a danno dei consu-
matori” – conclude Rienzi,

Dazn, ancora problemi
durante la visione delle partite

Ancora problemi per gli abbonati DAZN
alle prese con la visione dei match di
Serie A Sampdoria-Napoli e Lazio-
Torino. Molti utenti stanno segnalando

al Codacons l’impossibilità di assistere
alle partite sulla piattaforma streaming a
causa di problemi tecnici.
“Ancora una volta i tifosi non riescono a
seguire le partite in tv a causa di anoma-
lie della piattaforma, e pur avendo paga-
to un regolare abbonamento a Dazn non
ricevono il servizio promesso – spiega il
presidente Carlo Rienzi – Nonostante le
rassicurazioni e gli interventi di istituzio-
ni e politici, la situazione rimane critica e
gli abbonati continuano a subire disser-
vizi”.
“Per tale motivo diffidiamo formalmente
la società a indennizzare in modo auto-
matico tutti gli utenti coinvolti nei dis-
servizi odierni. In caso contrario ci fare-
mo promotori di una class action contro
Dazn a tutela dei tifosi di calcio e degli
abbonati. Non solo. Il Codacons, se non
saranno risolti in modo definitivo i pro-
blemi tecni-
ci che inve-
stono la
piattaforma,
è pronto a
presentare
istanza per
ottenere la
revoca dei
diritti tv per
il calcio con-
cessi a Dazn”
– conclude
Rienzi. 

Bollette, maxi-rincari spostati al 2022
Codacons chiede un incontro con Draghi per affrontare il nodo: “L’Arera conferma i nostri timori”

Il recepimento della direttiva
europea sul mercato interno del-
l’energia rappresenta l’occasione
per risolvere le difficoltà del mer-
cato italiano soprattutto in vista
dell’auspicato e definitivo supera-
mento delle tutele di prezzo. È
quanto sottolinea la CNA nel
docu-

mento consegnato alla
Commissione attività produttive
della Camera indicando l’esigen-
za di rafforzare le condizioni di
concorrenza e di trasparenza del
mercato libero dell’energia elettri-
ca. La Confederazione tuttavia ha
osservato che il rafforzamento
della concorrenza non è sufficien-
te per realizzare un mercato del-
l’energia moderno ed efficiente. E’
necessario procedere rapidamen-
te alla revisione strutturale della
bolletta, trasferendo gli oneri che
pesano soprattutto sulla platea
delle micro e piccole imprese alla
fiscalità generale. Il costo del-
l’energia per le piccole imprese
continua a rappresentare un ele-
mento critico e di svantaggio
competitivo. I dati dell’ultimo
Osservatorio Cna sull’energia
confermano che le piccole impre-
se pagano l’energia quattro volte
di più rispetto alle grandi ed il
33,5% in più della media europea.
La componente parafiscale della
bolletta per una piccola impresa
incide quasi per il 35% sul totale.
La distribuzione degli oneri di
sistema così fortemente sperequa-
ta tra le diverse categorie di utenti
determina inoltre che le piccole
imprese sono le principali finan-
ziatrici del sistema senza avere
alcun beneficio. Per attenuare i
recenti rincari dell’energia elettri-
ca e del gas il Governo ha già
adottato un intervento a luglio da
oltre un miliardo ed ha annuncia-
to un nuovo intervento da circa 3
miliardi per il quarto trimestre,
dimostrando che la componente
fiscale della bolletta consente
ampi margini per rimodulare la
struttura della bolletta.

Caro bollette, Cna:
“Più concorrenza
ed eliminare 
gli oneri impropri”

Camionisti contro il green pass
pronti a bloccare le autostrade

direzione in quanto scongiura, per il
prossimo trimestre, parte degli
annunciati rincari dei prezzi per
imprese e consumatori”. Questo il
commento di Confcommercio, la
quale aggiunge però che “l’interven-
to del Governo non è ancora suffi-
ciente a risolvere in maniera duratu-
ra e strutturale i nodi che attanaglia-
no il nostro sistema energetico”. Per
la Confederazione occorre infatti
“affrontare innanzitutto il tema della
dipendenza dalle forniture estere che
rende l’Italia intrinsecamente più

vulnerabile e soggetta a forti oscilla-
zioni dei prezzi delle commodities” e
“risolvere i limiti dell’attuale confi-
gurazione del sistema di prelievo che
ancora oggi pone a carico degli uten-
ti finali il costo degli oneri generali di
sistema, ovvero degli incentivi eco-
nomici alla produzione da fonti rin-
novabili, alla cogenerazione, alle
industrie energivore ed i costi fissi
connessi, tra l’altro, allo smantella-
mento delle centrali elettronucleari
dismesse”. Si tratta di oneri pari a a
circa 15 miliardi annui cui dovranno

aggiungersi, da gennaio 2022, ulte-
riori 2 miliardi per assicurare la sicu-
rezza e la stabilità del sistema ener-
getico. Secondo Confcommercio, poi,
“è necessario avviare da subito una
riforma più organica delle modalità
di calcolo della bolletta energetica,
anche in ottica di progressivo trasfe-
rimento alla fiscalità generale degli
oneri generali di sistema. Servono
poi misure regolatorie che assicurino
mercati concorrenziali, prezzi acces-
sibili, sostenibilità ambientale e
sociale degli investimenti e sicurezza

dell'approvvigionamento, realizzan-
do un modello di transizione energe-
tica che consenta di coniugare inno-
vazione tecnologica, rispetto dell'am-
biente e benefici occupazionali ed
economici per cittadini ed imprese”.
“Questi interventi - conclude la
Confederazione - dovranno essere
accompagnati da investimenti
importanti per la diversificazione
delle forniture di energia, per accre-
scere l’indipendenza del nostro
Paese dall’estero e per incentivare
l’efficienza energetica”.

Caro-bollette, Confcommercio: “Bene le misure del Governo
Ora revisione degli oneri di sistema e riforme strutturali”

Sono pronti a bloccare le auto-
strade italiane per protestare
con forza contro il green pass
che diverrà obbligatorio per
accedere al posto di lavoro a
partire dal 15 ottobre, Sono i
camionisti italiani. Ad annun-
ciare la protesta sono stati pro-
prio loro nei giorni scorsi. Si
sono dati appuntamento per il
27 settembre. Sarebbero circa
35mila i camionisti pronti a
scendere letteralmente in stra-

da con i loro mezzi pesanti. E a
loro potrebbero aggiungersi
anche “semplici” automobili-
sti o lavoratori che fanno del-
l’auto il loro mezzo di sosten-

tamento. E un “assaggio” di
cosa potrebbe accadere il 27
settembre prossimo, con
diverse catene di supermerca-
ti, e non solo, che potrebbero
rimanere sprovviste dei pro-
dotti commercializzati, lo si è
visto già tra ieri sera e questa
mattina sull’autostrada 19 in
Sicilia. Code lunghe chilome-
tri di camionisti anche sulle
autostrade in direzione
Bologna.

La protesta dei mezzi pesanti in programma per il 27 settembre
E già iniziano le “prove generali” in Sicilia e sull’autostrada
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Nel corso del Consiglio dei Ministri, il
Sottosegretario alla Presidenza del
Consiglio Roberto Garofoli e il Ministro
dell’economia e delle finanze Daniele
Franco hanno svolto la prima informativa
in merito al monitoraggio e allo stato di
attuazione delle misure previste dal
PNRR approvato in Europa a luglio 2021.
I target da raggiungere per l’anno in corso
sono 51, distinti tra riforme ed investi-
menti, con la precisazione quanto a questi
ultimi che, per investimenti, si intende
anche l’adozione di atti di normativa pri-
maria e secondaria o di atti amministrati-
vi diretti a disciplinare specifici settori e
da cui dipende l’utilizzabilità di risorse
finanziarie dedicate per linee di interven-
to. I 51 target sono divisi in 24 investimen-
ti e 27 riforme da adottare. Delle 51 misu-
re sono stati già raggiunti 13 obiettivi. Più
nel dettaglio, relativamente agli investi-
menti, alla data di ieri, ne risultano già
definiti 5. Per tutti i restanti sono state già
avviate le procedure di realizzazione. Per
quel che riguarda le riforme, ne sono state
definite 8, pari al 30% del totale; per le
altre 19 è già in corso il procedimento di
approvazione.
Cronoprogramma - Sarà inoltrata alle
Amministrazioni la richiesta di trasmette-
re tempestivamente alle competenti strut-
ture della Presidenza del Consiglio dei

Ministri e del Ministero dell’economia e
delle finanze un preciso piano di adozio-
ne delle riforme e di compiuta realizza-
zione degli interventi da attuare entro il
31 dicembre prossimo, in modo da con-
sentire un costante monitoraggio delle
specifiche tappe da rispettare nel perse-
guire gli obiettivi. 
Norme abilitanti - È, inoltre, necessario
che i Ministeri facciano pervenire al più
presto alla Presidenza del Consiglio dei
Ministri – DAGL e al Ministero
dell’Economia e delle Finanze ulteriori
proposte di norme attuative abilitanti
ritenute necessarie, secondo le rispettive
competenze, per proseguire nell’attuazio-
ne del PNRR. A seguito della richiesta di
alcune Amministrazioni, il Governo sta,

infatti, valutando l’adozione di uno o più
provvedimenti, nei quali far confluire
tutte le norme ritenute necessarie dalle
Amministrazioni per semplificare ed
accelerare l’adozione delle misure del
PNRR.
Convocazione cabina di regìa - Nelle
prossime settimane saranno convocate
Cabine di regia settoriali con la partecipa-
zione di Ministri individuati in base agli
ambiti da approfondire. Seguirà una
Cabina di regia cui parteciperanno le
regioni, gli enti territoriali e altri soggetti.
Sarà cura di ogni Ministro far pervenire
nei 5 giorni antecedenti la data di convo-
cazione della Cabina di regia alla quale
deve partecipare un documento che sarà
sinteticamente illustrato nel corso della
seduta della cabina di regia recante:  stato
di avanzamento dell’insieme di riforme e
progetti del PNRR facenti capo alla
Amministrazione di riferimento, con un
particolare focus per quelli la cui attua-
zione è prevista nel 2021 e nel primo
semestre del 2022; impostazione che cia-
scun Ministro ritiene di seguire con riferi-
mento ai principali e più rilevanti proget-
ti di rispettiva competenza; individuazio-
ne degli ostacoli e delle criticità eventual-
mente riscontrate quanto alle riforme e ai
progetti nella titolarità delle
Amministrazioni di riferimento.

Prima informativa in merito al monitoraggio e allo stato di attuazione delle misure

Pnrr, le tappe dell’operazione
I target da raggiungere per l’anno in corso sono 51, distinti tra riforme ed investimenti

Dal 15 ottobre lo smart wor-
king nella pubblica ammini-
strazione tornerà ad essere
un'eccezione. A partire da
questa data, la conferma è arri-
vata dal ministro della Pa
Renato Brunetta a margine
della cerimonia dei premi
Leonardo:  "Ci sarà il ritorno
in presenza di tutta la pubbli-
ca amministrazione, per
accompagnare la crescita e la
vita dei cittadini che hanno
diritto di ricominciare a vive-
re".  Il ministro ha poi spiegato

che non è necessario raggiun-
gere prima un accordo sullo
smart working. Accordo che
"penso possa essere maturo
entro un mese, ha detto. Il
nuovo smart working sarà
regolato da un contratto e avrà
una base dal punto di vista
informatico. Si fa smart wor-
king per la soddisfazione dei
cittadini e delle imprese, non
può essere contro”. Brunetta si
era espresso criticamente alle
attuali condizioni di lavoro:
“Questo tipo di lavoro costrui-

to dall’oggi al domani spo-
stando dalla presenza al remo-
to l’organizzazione del lavoro
pubblico, è senza contratto, è
senza obiettivi, è senza tecno-
logia. È lavoro a domicilio con
uso di smartphone e di com-
puterino di casa, è senza sicu-
rezza. È lavoro a domicilio
all’italiana”. A dargli man
forte, i dati del Ministero della
Pubblica Amministrazione
pubblicati il 21 settembre: Il
53% dei dipendenti della
Pubblica Amministrazione

risultava assolutamente favo-
revole al rientro negli uffici,
lamentando una “qualità delle
relazioni sociali peggiorata” e
auspicando un ritorno in pre-
senza, per assicurare maggio-
re produttività e ridurre il
“senso di isolamento”.

Vaccini, Draghi all’Onu:
“Inaccettabile disparità
con i Paesi poveri”
“A livello globale, abbiamo davanti differenze drammatiche
nella diffusione dei vaccini anti-Covid. Nei Paesi ad alto reddi-
to più del 65% della popolazione ha ricevuto almeno una dose.
In quelli più poveri solo il 2%. Queste disparità sono moral-
mente inaccettabili: meno vaccinazioni equivalgono a più
morti”. Sono le parole pronunciate dal Presidente del
Consiglio nel suo video-messaggio all'assemblea generale
dell'Onu. “A oltre un anno e mezzo dall'inizio della pandemia
- ha detto ancora il Premier italiano - possiamo pensare al futu-
ro con maggiore ottimismo. La campagna di vaccinazione ci ha
restituito fiducia nella nostra capacità di conquistare una
nuova normalità. In Italia e in Europa abbiamo riaperto gran
parte delle attività economiche. Gli studenti sono tornati nelle
scuole e nelle università. Dopo mesi di solitudine, la nostra vita
sociale è finalmente ricominciata. La pandemia però non è fini-
ta e anche quando lo sarà, avremo a lungo a che fare con le sue
conseguenze. L’Italia - ha sottolineato Draghi - ha intrapreso
azioni specifiche in materia di sicurezza alimentare. Abbiamo
creato, insieme alla Fao, la Food Coalition per combattere la
malnutrizione causata dalla pandemia di Covid-19 e abbiamo
ospitato a Roma il vertice preparatorio del Food Systems
Summit. Tuttavia, dobbiamo essere pronti a iniziative ancora
più ambiziose per sostenere i Paesi più poveri, in particolare in
Africa. L'Italia intende continuare ad assicurare il suo sostegno
al continente africano, che è sempre più centrale per la sicurez-
za e la crescita economica mondiale”.  Per il Presidente del
Consiglio “dobbiamo rilanciare il multilateralismo e renderlo
efficace per affrontare le sfide del nostro tempo. Da qualche
tempo assistiamo a un progressivo indebolimento del multila-
teralismo, che ha garantito pace, sicurezza e prosperità a parti-
re dal dopoguerra. Gli ultimi mesi ci hanno però posto davan-
ti a problemi che non possiamo risolvere da soli”, ha detto,
citando il virus, il climate change, la ripresa economica, la lotta
a diseguaglianze, insicurezza alimentare e terrorismo”. Poi
Draghi ha voluto inserire nel suo discorso due passaggi su
clima ed Afghanistan: “Dobbiamo agire ora, per tutelare il pia-
neta, la nostra economia e le generazioni future. Negli ultimi
anni sono stati spesso i giovani a essere portatori di cambia-
mento e a spingerci a fare di più. E' nostro dovere ascoltarli
perché saranno loro a ereditare il pianeta”. Infine
sull’Afghanistan:  “Nell’ultimo anno si sono riproposte impor-
tanti questioni riguardanti la pace e la sicurezza.- La principa-
le è l’Afghanistan, dove abbiamo davanti il rischio di una cata-
strofe sociale e civile. Dobbiamo evitare che il Paese torni ad
essere una minaccia per la sicurezza internazionale. Mi riferi-
sco in particolare alla presenza in territorio afghano di gruppi
affiliati ad Al Qaeda e Daesh”.

L'Agenzia delle Entrate fa pulizia nel grande archivio delle cartelle fisca-
li non ancora riscosse e contestate fino al 2010. Parte l'operazione 'stral-
cio' che porterà l'annullamento automatico di tutti gli importi iscritti a
ruolo fino a 5mila euro.  Il decreto Sostegni ha disposto l’annullamento
automatico di tutti i debiti di importo residuo alla data del 23 marzo
2021 fino a 5mila euro, comprensivo di capitale, interessi per ritardata
iscrizione a ruolo e sanzioni, risultanti dai singoli carichi affidati
all’agente della riscossione dal 1° gennaio 2000 al 31 dicembre 2010 da
qualunque ente creditore (salvo i debiti espressamente esclusi, elencati
nel documento di prassi). Il rispetto del tetto va calcolato tenendo conto
del capitale, degli interessi per ritardata iscrizione a ruolo e delle sanzio-
ni, mentre restano esclusi dal calcolo gli aggi e gli interessi di mora e le
eventuali spese di procedura. Se il contribuente ha più carichi iscritti a
ruolo, conta l’importo di ciascuno: se i singoli carichi non superano i
5mila euro, possono quindi beneficiare tutti dell’annullamento. I debiti
che possono essere oggetto di Stralcio devono riferirsi alle persone fisi-
che e ai soggetti diversi dalle persone fisiche che hanno conseguito,

rispettivamente nell’anno d’imposta 2019 e nel periodo d’imposta in
corso alla data del 31 dicembre 2019, un reddito imponibile fino a 30mila
euro. Per le persone fisiche si prendono in considerazione le
Certificazioni Uniche 2020 e le dichiarazioni 730 e Redditi PF 2020 pre-
senti nella banca dati dell’Agenzia delle Entrate alla data del 14 luglio
2021. Per i soggetti diversi dalle persone fisiche si fa invece riferimento
ai modelli dichiarativi Redditi Società di capitali, Società di persone, Enti
non commerciali, nel cui frontespizio è indicato un periodo d’imposta
che ricomprende la data del 31 dicembre 2019. L’Agenzia delle Entrate
effettua le verifiche sul possesso dei requisiti da parte dei contribuenti
interessati, segnalando i codici fiscali che restano fuori per il superamen-
to del requisito reddituale, ed entro il 30 settembre darà il via libera
all’annullamento. L’agente della riscossione provvederà in automatico
allo Stralcio; il contribuente potrà verificare che i debiti siano stati annul-
lati consultando la propria situazione debitoria con le modalità rese
disponibili dall’agente della riscossione. I debiti oggetto di Stralcio si
intendono tutti automaticamente annullati in data 31 ottobre 2021.

Cartelle esattoriali, via all’annullamento
automatico per importi fino a 5.000 euro

Dal 15 ottobre lo smart working potrà essere solo un eccezione. Il ministro
Brunetta: “Ci sarà il ritorno in presenza per tutta la pubblica amministrazione”

Lavoro, si torna in ufficio



Meno di 5.000 persone di
Hong Kong provenienti da
circoli per lo più pro-establi-
shment hanno iniziato a vota-
re oggi per i candidati ad un
Comitato elettorale, giudicato
fedele a Pechino, che sceglierà
il prossimo leader della città
sostenuto dalla Cina e parte
della sua legislatura. I candi-
dati a favore della
Democrazia sono quasi assen-
ti dalle prime elezioni di
Hong Kong da quando
Pechino ha revisionato il siste-
ma elettorale della città per
garantire che "solo i patrioti"
governino la città più libera
della Cina. "L'intero obiettivo
di migliorare il sistema eletto-
rale è garantire che i patrioti
amministrino Hong Kong", ha
dichiarato proprio questa
mattina Carrie Lam, ammini-
stratrice delegata di Pechino
per Hong Kong. "Dubito for-
temente che un altro governo
o Paese consentirà l'elezione
pubblica alla propria legisla-
tura locale di persone la cui
missione è quella di minare
l'interesse nazionale o la sicu-
rezza nazionale". Il comitato
elettorale selezionerà 40 seggi
nel rinnovato Consiglio legi-
slativo a dicembre e sceglierà
il prossimo amministratore
delegato a marzo. La Polizia
ha aumentato la sicurezza in
tutta la città, con i media loca-
li che riferiscono che dovreb-
bero essere schierati 6.000
ufficiali per garantire un voto
regolare, in cui si prevede che
voteranno circa 4.900 persone.
Le modifiche al sistema politi-
co sono le ultime di una serie

di mosse -inclusa una legge
sulla sicurezza nazionale che
punisce tutto ciò che Pechino
considera sovversione, seces-
sione, terrorismo o collusione
con forze straniere- che hanno
posto il centro finanziario
internazionale su un percorso
autoritario. La maggior parte
degli attivisti e dei politici
democratici di spicco sono ora
in prigione o sono fuggiti
all'estero. Il parlamento cinese
a maggio ha cambiato il siste-
ma elettorale di Hong Kong,
riducendo la rappresentanza
democratica nelle istituzioni e
introducendo il meccanismo
di controllo per i candidati e i
vincitori delle elezioni.
Questo ha quasi rimosso qual-
siasi influenza che l'opposi-
zione è stata in grado di eser-
citare. I cambiamenti hanno
anche ridotto drasticamente
l'influenza dei potenti magna-
ti della città, sebbene i gruppi
vicini ai loro interessi com-
merciali mantengano una pre-
senza nel comitato di 1.500
persone che seleziona l'ammi-
nistratore delegato di Hong
Kong. La Cina ha promesso il
suffragio universale come
obiettivo finale per Hong
Kong nella sua mini-costitu-
zione, la Legge fondamentale,
che afferma anche che la città
ha un'ampia autonomia da

Pechino. Gli attivisti per la
Democrazia e i Paesi occiden-
tali affermano che la revisione
politica sposta la città nella
direzione opposta, lasciando
all'opposizione democratica il
suo spazio più limitato da
quando la Gran Bretagna ha
restituito l'ex colonia alla Cina
nel 1997. L'appartenenza al
Comitato per 117 consiglieri
distrettuali a livello comunita-
rio, dominati dai democratici,
è stata eliminata, mentre sono
stati aggiunti più di 500 seggi
designati per i gruppi econo-
mici, politici e di base cinesi.
La nuova lista elettorale inclu-
de organizzazioni a livello
comunitario come Modern
Mummy Group e Chinese
Arts Papercutting
Association, secondo quanto
riportato da Cable TV. La rap-
presentanza dei sottosettori
professionali che tradizional-
mente avevano una maggiore
presenza pro-democrazia è
stata diluita dall'aggiunta di
membri d'ufficio, riducendo il
numero dei seggi eletti. 

Hong Kong: sindacato
di opposizione si scioglie

e chiude le sue attività 
Una coalizione sindacale del-
l'opposizione di Hong Kong,
la Confederazione dei sinda-
cati di Hong Kong (HKCTU),

ha dichiarato domenica (19
settembre) che si scioglierà,
aggiungendosi a diverse orga-
nizzazioni della società civile
che hanno cessato di operare
nel centro finanziario que-
st'anno. L'organizzazione ha
approvato una mozione la
scorsa settimana per lo scio-
glimento, ha detto il copresi-
dente dell'HKCTU Joe Wong
in una conferenza stampa.
"Vogliamo scusarci con la
gente di Hong Kong per il
fatto che noi non si possa più
continuare nel nostro lavoro",
ha detto Wong in lacrime,
aggiungendo che alcuni mem-
bri avevano recentemente
ricevuto messaggi dove si
facevano minacce alla loro
sicurezza. Le preoccupazioni
per la repressione dei gruppi
di opposizione nel centro
finanziario asiatico sono
aumentate da quando
Pechino lo scorso anno ha
imposto un'ampia legge sulla
sicurezza nazionale alla città,
alimentando i timori per il
restringimento dello spazio
per il dissenso. Il leader di
Hong Kong Carrie Lam ha
negato che il Governo stia
attuando un giro di vite sulla
società civile e le autorità
affermano che tutte le azioni
delle forze dell'ordine sono
state basate su prove e non

hanno nulla a che fare con le
convinzioni politiche degli
arrestati. Il co-fondatore di
HKCTU Lee Cheuk-yan è in
carcere per il suo ruolo nelle
proteste, mentre il suo ammi-
nistratore delegato, Mung Siu
Tat, ha annunciato su
Facebook di aver lasciato
Hong Kong. Il più grande sin-
dacato degli insegnanti di
Hong Kong, anche lui affiliato
all'HKCTU, il mese scorso ha
annunciato che si sarebbe
sciolto dopo che l'Ufficio per

l'istruzione della città ha
interrotto i legami e ha accu-
sato il gruppo di aiutare a
infiltrarsi nelle scuole con la
politica. L'HKCTU afferma di
rappresentare più di 93 orga-
nizzazioni affiliate e che i suoi
compiti includono l'organiz-
zazione di sindacati indipen-
denti, la risoluzione delle con-
troversie di lavoro e la forma-
zione professionale e l'istru-
zione dei lavoratori. Durante
le proteste antigovernative di
Hong Kong nel 2019 ha tenu-
to corsi intensivi sulla creazio-
ne di sindacati per le numero-
se nuove organizzazioni crea-
te in quel momento, in parte
nel tentativo di proteggere i
lavoratori dall'essere puniti
dai datori di lavoro per aver
espresso le proprie opinioni. 

laVoce sabato 25 settembre 2021 Primo Piano • 5

In quest’epoca di pandemia, di
cori dai balconi e di virologi da
social network, l’Italia ha
mostrato il meglio e il peggio di
sé. Nella prima categoria, rien-
trano senz’altro i volontari che,
in silenzio, all’ombra dello smi-
surato e giustamente più volte
sottolineato impegno messo in
campo dal personale medico e
paramedico, hanno svolto un
lavoro continuo e incessante,
senza lasciarsi intimorire dal
rischio del contagio, nemmeno
nei momenti più bui. Sebbene
sia difficile fornire numeri e
dati esatti, una recente ricerca
condotta da CSVnet sui Centri
di servizio per il volontariato in
tutto il Paese ha mostrato come
la crisi si sia rivelata un dram-
matico ma potentissimo accele-
ratore delle dinamiche relative
alla disponibilità delle persone
a mettersi in gioco per gli indi-
vidui più fragili. «Sebbene le
restrizioni abbiano imposto
l’interruzione delle solite attivi-
tà in presenza di orientamento
e promozione del volontariato
– racconta Antonio Ciardella,
amministratore delegato di

Spencer - si è notata una straor-
dinaria disponibilità di nuovi
volontari. Proprio per offrire il
giusto tributo alle migliaia di
appartenenti a qualsiasi catego-
ria che hanno risposto al richia-
mo della solidarietà in questo
periodo di difficoltà senza pre-
cedenti, Spencer ha ideato, in
collaborazione con lo IED di
Firenze (Istituto Europeo di
Design), un’iniziativa al croce-
via tra creatività e impegno

sociale». Impegnata da oltre 30
anni nella ricerca e nello svilup-
po di dispositivi medici
all’avanguardia per l’emergen-
za e il pronto soccorso, l’azien-
da di Sala Baganza (PR) si uni-
sce all’Istituto Europeo di
Design nel lancio di The Force
of Will, contest grafico online
pensato come omaggio ai soc-
corritori italiani per il contribu-
to decisivo alla gestione del-
l'emergenza Covid-19. Si può

votare cliccando
qui:https://bit.ly/TheForceOf
Will Studenti dello IED prove-
nienti da tutto il mondo hanno
accettato la sfida erealizzato 21
opere incentrate sul tema del
riconoscimento dell'impegno,
del coraggio e dell'altruismo
dimostrati dai volontari e dagli
operatori italiani dei servizi di
emergenza-urgenza durante la
pandemia. Le opere verranno
pubblicate su un sito dedicato e
potranno essere votate da
chiunque. Quelle che riceveran-
no più voti saranno donate alle
associazioni di soccorso italia-
ne, come simbolo di ringrazia-
mento per esserci state vicine e
averci protetto in un momento
storico unico e critico per il
nostro Paese. I premi ai miglio-
ri lavori verranno consegnati ai
rappresentanti delle organizza-
zioni di volontariato ANPAS,
della Confraternita Nazionale
delle Misericordie d'Italia e
della Croce Rossa Italiana nel
corso di una cerimonia il 5
dicembre 2021, Giornata
Mondiale del Volontariato.
Spencer Italia Srl è un’impresa

leader nella progettazione e
realizzazione di attrezzature e
dispositivi made-in-Italy per i
segmenti emergenza-urgenza,
safety e funerario. Da oltre 30
anni l’azienda rappresenta il
punto di riferimento di soccor-
ritori, operatori sanitari,
responsabili di sicurezza e
imprese di onoranze funebri
con dispositivi riconosciuti a
livello internazionale per quali-
tà, design, usabilità e range. I
prodotti Spencer, realizzati nel
polo produttivo di Sala
Baganza (Parma), includono
barelle per ambulanze e da
recupero, sistemi di immobiliz-
zazione, sedie di evacuazione e
dispositivi per il comparto
funerario e vengono utilizzati
da ospedali, centri d’emergen-
za, uffici pubblici e strutture
sportive di tutto il mondo.
Grazie all’acquisizione nel 2020
da parte del gruppo europeo
Protect Medical Gmbh, Spencer
rafforza la propria capacità di
investimento in ricerca e svi-
luppo e consolida la propria
leadership globale nel campo
dell’emergenza-urgenza.

Spencer e IED Firenze lanciano The Force of Will
Al via il contest grafico online in omaggio ai soccorritori italiani
per il decisivo contributo alla gestione dell’emergenza Covid-19

Hong Kong: partono le prime elezioni
i candidati sono solo i “veri patrioti”

Cina, Giappone: 
“Ue contrasti Pechino
con maggiore 
determinazione”
La Cina "cerca di usare la sua
potenza per modificare unila-
teralmente lo status quo nel
Mar meridionale e orientale
cinese". Lo ha detto il ministro
giapponese della Difesa,
Nobuo Kishiin un’ interista
pubblicata oggi dal settimanale
‘ Guardian’, ricordando che la
zona in questione rappresenta
una via cruciale per la naviga-
zione internazionale. L’ Europa
contrasti quindi, con maggiore
determinazione, queste
aggressioni, ha concluso il
componente del governo
della nazione del Sol Levante. 

in Breve



L’Associazione Antimafie da Sud e
Avviso Pubblico incontrano i candi-
dati  a Sindaco per Roma 2021, saba-
to 25 settembre, alle ore 12, negli
spazi di ÀP - Accademia Popolare
dell’antimafia e dei diritti in Via
Contardo Ferrini 83 (periferia di
Cinecittà-Don Bosco), per la sotto-
scrizione di “Roma Senza Mafie”: il
protocollo con dieci punti concreti e
verificabili, il primo a livello comu-
nale, scritto e promosso in occasione
delle prossime elezioni, per un
impegno concreto della futura
amministrazione capitolina a preve-
nire e contrastare la presenza e il
radicamento delle mafie nella città
di Roma. All’incontro parteciperan-
no e sottoscriveranno: ore 12.00 |
Monica Lozzi (REvoluzione Civica),
Margherita Corrado (Roma Attiva),
Fabrizio Marrazzo (Partito Gay); ore
13.45 | Roberto Gualtieri (centro
sinistra); ore 14.30 | Virginia Raggi

(M5S); ore 16.30 | Carlo Calenda
(Lista Civica). L’incontro, con il
coordinamento e gli interventi di
Danilo Chirico (Presidente daSud) e
Pierpaolo Romani (Coordinatore
nazionale Avviso Pubblico), è suc-
cessivo all’appello lanciato a inizio
settembre da daSud e Avviso
Pubblico a tutti i candidati sindaco
di Roma, mosso dal monito per cui
contro mafie e corruzione non c’è
più tempo da perdere. Appalti truc-
cati, tangenti, cambi di proprietà
sempre più frequenti, quasi 1.300
attività cedute, centinaia di società a
rischio usura e riciclaggio, fiumi di
soldi sporchi investiti in nuovi

modelli di business, omicidi, gam-
bizzazioni, estorsioni e più di 200
beni immobili sottratti alla criminali-
tà organizzata. Così le mafie agisco-
no a Roma, città d’Italia che registra
da tempo la presenza radicata di
diverse organizzazioni mafiose, ita-
liane e straniere, e dove da tempo

l’economia e la tenuta sociale di inte-
ri territori sono minacciate e intacca-
te dalla presenza di vecchi e nuovi
clan che oggi traggono ulteriore van-
taggio dalle nuove difficoltà, disu-
guaglianze e forme di povertà pro-
vocate dalla pandemia. Firmando il
protocollo “Roma Senza Mafie”, la
candidata o il candidato che sarà
eletto si impegnerà formalmente ad
approvare una delibera di indirizzo
e almeno tre dei punti programmati-
ci del protocollo nei primi cento
giorni di governo al fine di segnare
in maniera chiara e netta l’indirizzo
della nuova amministrazione capito-
lina. L’impegno dovrà proseguire

con l’approvazione di ulteriori quat-
tro punti entro un anno e progressi-
vamente dei restanti nel corso della
consiliatura. I promotori si impegna-
no a fare una prima verifica dopo un
anno dalla sottoscrizione.
All’incontro di sottoscrizione segui-
rà lo spettacolo teatrale di Emanuele
Di Giacomo e Emiliano Valente,
“Stacce. Se tu avessi come capitale
Elsinki”, con Emiliano Valente. Con
questa iniziativa si apre “Il tempo di
maleducare”, titolo della settima
edizione di Restart, il tradizionale
festival della creatività antimafia e
dei diritti promosso e organizzato
da daSud fino al 2 ottobre negli
spazi di ÀP. Clicca qui per il pro-
gramma. Sperando che l’iniziativa
possa incontrare il Tuo interesse, Ti
preghiamo di confermare la Tua gra-
dita partecipazione rispondendo a
questa email, e inviamo in allegato
copia del protocollo e del decalogo. 

Blue Planet Economy,
European Maritime Forum:
la prima fiera sull’economia blu
28 settembre ore 11 - Sala del Tempio di Adriano, Piazza di Pietra:
Fiera Roma e MAR presentano la manifestazione dedicata
a esplorare opportunità, eccellenze e innovazioni del mondo 
legato alle attività marittime e al loro sviluppo sostenibile
La Blue Economy e le proget-
tualità innovative nel settore
come leva di rilancio per l’eco-
nomia laziale e italiana. La
valorizzazione delle eccellen-
ze imprenditoriali e produtti-
ve legate alle attività maritti-
me, in un’ottica di sviluppo
sostenibile del territorio
costiero. Le potenzialità del-
l’economia blu del Mar
Mediterraneo nel quadro del
Piano Nazionale di Ripresa e
del Patto Verde UE. Attorno a

questi temi e obiettivi si svi-
luppa Blue Planet Economy:
European Maritime Forum, il
primo evento fieristico italia-
no dedicato a quel modello di
business innovativo e sosteni-
bile che è la Blue Economy,
un’occasione per esplorare
opportunità, eccellenze e
innovazioni delle aree indu-
striali, produttive e di ricerca
rappresentative del-
l’Economia del Mare. Il 28 set-
tembre alle ore 11.00, presso la

Sala del Tempio di Adriano,
in piazza di Pietra, a Roma,
presentano il progetto gli
organizzatori: Fiera Roma e
l’Associazione per le Attività
Marine e di Ricerca – MAR,
con il supporto della Biennale
Habitat e del suo network
internazionale. Le attività con-
vegnistiche della manifesta-
zione - che vedrà la sua prima
edizione i prossimi 7-8 ottobre
– sono coordinate da un comi-
tato tecnico-scientifico com-

posto da eccellenze del setto-
re, figure di autorevolezza
internazionale tra scienziati,
accademici, ricercatori e rap-
presentanti delle associazioni
di categoria e del mondo pro-
duttivo. Sono coinvolti nel
progetto i principali Enti di
ricerca nazionali, le più
importanti Associazioni di
categoria e prestigiosi Istituti
di studio e formazione del set-
tore. Intervengono alla pre-
sentazione: Giovanni

Acampora - Presidente della
Camera di Commercio di
Frosinone -Latina; Andrea
Appetecchia - Fabio Casasoli -
Amministratore Unico Fiera
Roma; Alberto D'Alessandro -
Alberto D'Alessandro,
Presidente del Comitato
Scientifico Federazione
Europea Itinerari Storici
Culturali Turistici; Cristiano
Dionisi - Presidente
Unindustria Civitavecchia;
Grazia Maria Iadarola -

Dirigente Area “Economia del
Mare” Regione Lazio; Marco
Maurelli Presidente
Federbalneari Italia; Roberto
Morabito - Direttore del
Dipartimento Sostenibilità dei
Sistemi Produttivi e
Territoriali ENEA; Antonello
Testa - Consigliere Delegato
all'Economia del Mare di
Informare. Modera Massimo
Castellano, Presidente di
MAR, Associazione per le
Attività e le Ricerche Marine

Roma senza mafie: oggi la sottoscrizione
del protocollo con i candidati a Sindaco
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Il primo grave episodio era avvenuto nella notte tra il 21 e il 22 settembre in piazza Giovanni da Lucca e in alcune vie limitrofe

Auto, scooter e cassonetti dati alle fiamme: fermati 3 piromani
Hanno bruciato scooter, casso-
netti, auto e anche un giaciglio
solitamente usato da un clo-
chard. Fermati a Roma 3 piro-
mani. Il primo grave episodio
si era verificato la notte tra il
21 e il 22 settembre in piazza
Giovanni da Lucca e in alcune
vie limitrofe dove nell’arco di
poco meno di un’ora sono stati
bruciati 14 scooter, 2 auto, 3
cassonetti per la raccolta della
carta e anche un giaciglio soli-
tamente usato da un clochard.
Immediate le indagini da
parte degli agenti della Polizia
di Stato che grazie a testimo-
nianze e alle riprese dei vari
sistemi di videosorveglianza
sono riusciti a identificare i
piromani: 2 bosniaci di 29 e 33
anni, entrambi formalmente
residenti in uno dei campi

nomadi della Capitale. Dopo
una serrata ricerca i 2, già con
precedenti di Polizia, sono
stati fermati e denunciati

all’Autorità Giudiziaria. Gli
investigatori, oltre ad aver
ricostruito il percorso punteg-
giato dai vari incendi, stanno

ora vagliando ulteriori imma-
gini di episodi simili. I poli-
ziotti hanno anche fermato un
24enne responsabile dell’in-
cendio di alcuni cassonetti in
via Albenga, via Etruria, via
Albalonga e via Imera, avve-
nuto intorno alle 2 della scorsa
notte. Anche qui, grazie all’au-
silio delle telecamere di video-
sorveglianza presenti in zona,
gli investigatori hanno identi-
ficato il 24enne che è stato poi
fermato mentre usciva da un
condominio in via Etruria. In
casa i poliziotti hanno trovato
anche gli indumenti utilizzati
dal giovane nel momento in
cui ha appiccato il fuoco. Per
tale reato è stato denunciato in
stato di libertà per il reato spe-
cifico di danneggiamento a
seguito di incendio.



Nella Basilica SS. Apostoli a
Roma si è tenuta la finale, in
forma di Concerto di Gala del
Concorso Internazionale
“Musica Sacra” 2021, in cui si
sono esibiti ben 23 cantanti
lirici, tra i quali la Giuria ha
scelto gli otto vincitori. Nella
categoria Soprani hanno vinto
la messinese Francesca
Mannino (ipovedente) e la
soprano anglo-greca Danae
Eleni,  tra i mezzosoprani la
bolzanina Aurora Faggioli e la
calabrese Ester Ferraro, tra i
tenori Dongyoul Park dalla
Corea del Sud e Raffaele Feodi
Imperia, il basso romano
Giordano Farina ed il basso-
baritono francese Alexandre
Baldo. Ospite d’onore il Vice
Governatore della Regione
Moravia Slesia della
Repubblica Ceca Lukáš
Curylo, arrivato appositamen-
te a Roma per sostenere il pro-
getto europeo “Let’s Sing
Oratorio Music” di cui il con-
corso è la selezione ufficiale
internazionale. Hanno conse-
gnato i premi gli Ambasciatori
presso la Santa Sede S. E.
Vaclav Kolaja Ambasciatore
della Rep. Ceca, S. E. Jakob
Štunf Ambasciatore della
Slovenia, S. E. Caroline
Weijers Ambasciatore dei
Paesi Bassi, l’Ambasciatore
della Russia Alexander
Avdeev, il Vice Ambasciatore
della Slovacchia Sig.ra Petra
Frankova, il Primo
Consigliere dell’Ambasciata

di Armenia in Italia Sig.ra
Kristina Mehrabekyan in rap-
presentanza del Comitato
d'Onore del Concorso, il
Consigliere dell’Ambasciata
di Grecia Dott.ssa Christina
Karagiorga, la Sig.ra Mihaela
Raluca dell’Ambasciata di
Romania in Italia. Tra gli ospi-
ti segnaliamo inoltre, l’attrice
Barbara Di Bartolo e l’attore
Howard Rossindimenticabile
protagonista di kolossal stori-
ci quando Roma era
l’Hollywood sul Tevere, le
attrici Anna Marcello e
Francesca Ceci, Alejandra
Matiz figlia di presidente
della Fondazione Leo Matiz,
Fotografo di Frida Khalo,
curatrice di mostre dedicate a
Frida Khalo e Diego Rivera in
Messico e Colombia,  Krizia
Moretti vincitrice del titolo
nazionale "Una ragazza per il
cinema 2021", la Contessa
Erika Emma Fodre’, il presi-
dente del Centro Europeo el
Turismo Giuseppe Lepore,il
Presidente del Rotary Club
Roma “Foro Italico” Dott.
Franco Alfredo Nicoletti,
Costanzo Bartolucci che ha
disegnato il bellissimo smo-
king di Vincenzo Bocciarelli e
lo Stylist Filippo Matera. La
finale è stata presentata da
Vincenzo Bocciarelli, amatissi-
mo attore teatrale e cinemato-
grafico nato alla scuola di
Giorgio Strehler, al secondo
anno di conduzione, che ha
incantato e divertito il pubbli-

co con l'interpretazione di
brani classici e interviste ai
personaggi presenti e sarà tra-
smessa in differita da
Telepace in mondovisione e
da Radio Vaticana il 3 ottobre
alle ore 15:30. “Sono felice e
onorato - ha dichiarato
Bocciarelli - di essere per il
secondo anno alla conduzione
del Concorso Internazionale
Musica Sacra. Assistere allo
sbocciare di nuovi giovani
talenti, carichi di passione ed
entusiasmo nei confronti del-
l’arte, è profondamente con-
fortante. Significa che nono-
stante tutto, il mondo legato
allospettacolo di qualità e di
prestigio continua a sopravvi-
vere…” La Giuria del
Concorso era formata da:
Gianni Tangucci -
Coordinatore Artistico
Accademia del Maggio
Musicale Fiorentino,
Vincenzo De Vivo - Direttore
Artistico Accademia Lirica di
Osimo e Direttore Artistico

Stagione Lirica Fondazione
Teatro Le Muse di Ancona,
Eleonora Pacetti - Direttrice
Young Artist Program del
Teatro dell'Opera di Roma,
Ludek Golat - Regista Lirico e
Consulente Teatro di Opava
(Rep. Ceca), capofila del pro-
getto europeo Let’ Sing
Oratorio Music!, Fabrizio Da
Ros - Direttore d'Orchestra
produzioni Let's Sing
Oratorio Music in Rep. Ceca,
Italia e Grecia Nikos
Efhtimiadis - Direttore
d'Orchestra e Presidente della
Federazione Panellenica dei
Cori e dei Direttori di Cori,
partner del progetto europeo
Daniela de Marco - Fondatore
e Direttore Artistico Concorso
Internazionale Musica Sacra
“La musica sacra ancora una
volta ha dimostrato di saper
coinvolgere ed entusiasmare
tutti, proponendo dal vivo,
sui social ed in streaming con-
tenuti musicali di qualità altis-
sima mai noiosi, mai banali.

Tutti i nostri finalisti sono can-
tanti di enorme talento, i vin-
citori hanno reso meglio in
una finale che – come alle
Olimpiadi  -  ha fotografato la
performance della serata.
Auguro loro tanto successo e
fortuna e li invito a continuare
ad approfondire questo reper-
torio che offre enormi possibi-
lità di carriera nei festival di
tutto il mondo”, ha detto il
Direttore Artistico del
Concorso Daniela de Marco. Il
Concorso Internazionale
Musica Sacra è la selezione
internazionale di "Let’s Sing
Oratorio Music!” unico pro-
getto in Europa dedicato a dif-

fondere l’Oratorio Musicale
tra bambini e ragazzi della
scuola dell'obbligo attraverso
un’esperienza formativa e tea-
trale indimenticabile in cui
canteranno in teatro davanti
al pubblico.” 
I primi spettacoli (ritardati a
causa della pandemia) si svol-
geranno al  Teatro Rendano di
Cosenza il 3 e 5 dicembre in
cui i ragazzi calabresi scopri-
ranno la magia dell'Oratorio
“La Creazione" di Haydn,
accompagnati dall’Orchestra
del Conservatorio S.
Giacomantonio della città
diretta dal M.° Fabrizio Da
Ros.

“Di Fiore in Fiore”: dal 7 al 20 ottobre
spazio alle Arti Floreali nel centro storico
Studio Arti Floreali ha voluto scegliere la Pittura Botanica per l’apertura del nuovissimo ambiente espositivo nel cuore di Roma
Si apre un nuovo spazio espo-
sitivo nel centro storico di
Roma, poco lontano da Piazza
Navona e Castel Sant’Angelo:
lo Spazio Arti Floreali, adia-
cente all’omonimo Studio Arti
Floreali, che da tempo si occu-
pa di molte discipline collega-
te ai fiori e alla loro cultura. Al
luogo dove, in venti anni di
attività, sono stati realizzati
workshop, corsi, mostre e
molte iniziative culturali, ora
si aggiunge dunque una
nuova cornice espositiva, col-
legata allo Studio da un cortile
fiorito, restaurata e attrezzata
per accogliere mostre, confe-
renze, presentazioni, eventi. 
“Cinquantametriquadrati” -
realizzati con criteri e materia-
li tecnologicamente avanzati -
dotati di un sistema di illumi-
nazione adatto a diversi tipi di
allestimento, a disposizione
per iniziative proposte anche
da operatori culturali esterni.
Spazio Arti Floreali verrà

inaugurato ufficialmente il 7
ottobre con la mostra “Di fiore
in fiore”, una esposizione di
Artisti che operano nel campo
dell’acquarello botanico, rico-
nosciuti a livello internaziona-
le. Si tratta di Lucilla Carcano,
Maria Lombardi, Alfredina
Nocera, Luca M. Palermo,
Angela Petrini, Carla Pucci da
Filicaja, Daniela Savoia, Maria

Rita Stirpe, Marina Ubertini,
Milena Vanoli, Silvana
Volpato ed Elena Zito. Le
opere dei suddetti artisti,
esposte in molti Musei ed Orti
Botanici italiani - perfino nehli
esclusivi Kew Gardens di
Londra - sono state spesso
acquistate da prestigiose rac-
colte internazionali, come la
Sherley Sherwood che possie-

de la più grande collezione
privata, o la Mellon University
di Pittsburg, il più importante
collezionista pubblico. Una
tecnica particolare e preziosa,
quella della Botanica dipinta,
che si avvale di un medium
specifico e difficile da usare,
l’acquarello, con trasparenze e
colori vibranti impressi in
carte preparate, cartoncino o

pergamena, con effetti di tra-
slucido alabastro. È stato Luca
Palermo – tra gli artisti che
esporranno in mostra - a ripor-
tare alla luce questa particola-
re forma d’arte, ricercando
nelle pagine degli antichi
Maestri modalità tecniche ed
insegnandole per anni; alcune
sue opere sono esposte al
Castello di Windsor, nella
Casa regnante inglese.
Nell’ambito dell’inaugurazio-
ne, giovedì 7 ottobre (orario
17:30 – 20:00), oltre ad alcuni
dei pittori espositori, parteci-
perà il Prof. Fabio Garbari,
ordinario di Botanica sistema-
tica presso la Facoltà di
Scienze M.F.N. e poi presso la
Facoltà di Agraria
dell’Università di Pisa, dove
ha diretto per diversi anni
l’Orto Botanico e il
Dipartimento di Scienze bota-
niche, Presidente della Società
Botanica Italiana. Un secondo
evento a tema, incentrato sullo

stretto rapporto tra Botanica e
Ambiente, avrà luogo giovedì
14 ottobre, alla presenza di
Giulia Caneva, Professore
Ordinario di Botanica
Ambientale ed Applicata
dell’Università Roma Tre, e il
naturalista ed entomologo
Enzo Colonnelli, esperto mon-
diale di insetti coleotteri cur-
culionidi, ben conosciuto nella
comunità scientifica nazionale
ed internazionale. Al finissage
di mercoledì 20 ottobre (orario
17:00 – 20:00) ci sarà invece
Alberta Campitelli, storica
dell’Arte e dei giardini, ed ex
direttore del Macro e
dell’Ufficio Ville e Parchi
Storici del Comune di Roma,
responsabile della gestione e
della conservazione di 42 com-
plessi, nonché artefice di
importanti restauri, tra cui
Villa Borghese e Villa
Torlonia.

Vittoria Borrelli

Concorso Internazionale Musica Sacra: gli 8 vincitori
Tra i vincitori la soprano messinese Francesca Mannino (ipovedente), tra i mezzosoprani
la bolzanina Aurora Faggioli, la calabrese Ester Ferraro e il tenore Raffaele Feo di Imperia
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Restyling del verde 
in corso a Parco Collina
della Pace, piazza
Balsamo Crivelli, 
Villa Torlonia e Parco
San Biagio Platani

IEG: alla fiera “Abilmente Roma”
la creatività è benessere sostenibile
Al Salone delle Idee Creative di Italian Exhibition Group in Fiera
di Roma focus sui benefici della manualità creativa, 
con un’attenzione particolare ai materiali naturali e di recupero
Dall’arte terapia alla lana terapia passan-
do per la tintura naturale e i tessuti rige-
nerati dai cenciaioli di Prato. Abilmente
Roma, il Salone delle Idee Creative di
Italian Exhibition Group, in corso in Fiera
di Roma, è all’insegna del benessere e
della sostenibilità.
Un fil rouge che la community del Do It
Yourself del Centro Sud Italia può esplo-
rare fino a domenica 26 settembre con
proposte che abbracciano i tanti mondi
della creatività del celebre format di IEG,
accolto con successo dal pubblico della
prima giornata che ha ritrovato il piacere
di ritrovarsi di persona e in sicurezza nei
padiglioni tra novità di prodotto, corsi e
laboratori con gli oltre 100 espositori e
crafter presenti in fiera.
L’ARTIGIANA DELLA NATURA - Nel
casale sulla collina, immersa nel verde,
Elena Villa, in arte Natural Dyes Art, rac-
conta i valori autentici dell’amore per la
natura tramite il recupero di materiali e di
tradizioni antiche che rispettino l’ambien-
te e il prezioso patrimonio culturale. Ad
Abilmente Roma i corsi per scoprire e
provare in prima persona pratiche come
la tintura naturale con le piante e la filatu-
ra tradizionale di lane locali, oltre a stru-
menti in legno per le lavorazioni tessili e
accessori in tessuto.
LA LANATERAPIA: L’ANTISTRESS
PER LA SALUTE - Solidarietà, benessere
e ambiente sono le parole chiave che gui-
dano l’associazione Il Gomitolo Rosa che
con la “lana terapia” promuove i benèfici
effetti antistress del lavoro a maglia.
Sferruzzare allevia la tensione e aiuta il
rilassamento personale. Una buona azio-
ne che si fa in tre (anche in pratici kit per
principianti): la lana utilizzata, infatti, è
ottenuta dagli scarti della tosatura desti-
nati a diventare rifiuti speciali e i prodot-
ti realizzati rientrano in progetti solidali. I
visitatori di Abilmente Roma possono
contribuire alla confezione di coperte, poi
donate in beneficenza, portando in fiera
un quadrato “granny”, la classica lavora-
zione della nonna alla base di tanti caldi
manufatti come appunto coperte, presine,
sciarpe e cappellini.
LA SECONDA VITA DELLA MAGLIE-

RIA - Lo Fo Io è l’iniziativa tutta toscana
di due “artigiani teatranti”, come amano
definirsi i gemelli Sara e Beppe, che
hanno “rigenerato” l’impresa tessile di
famiglia dando vita a un circolo virtuoso
di riciclo della maglieria. Grazie alla colla-
borazione con i celebri “cenciaioli” prate-
si che da metà ‘800 recuperano scarti tes-
sili, cachemire, lana e cotone trovano una
seconda vita in prodotti di maglieria
“ganza” in tinte mélange, versatili e tra-
sformabili: lo scaldacollo è anche berretto,
la sciarpa nasconde un cappello.
API ALL’UNCINETTO PER LA SALVA-
GUARDIA DELL’ECOSISTEMA -
Un’originale e variegato sciame di piccole
api sta prendendo forma ad Abilmente
Roma. L’Associazione Sul filo
dell’Arteporta in fiera un'installazione
collettiva dedicata a questi insetti tanto
importanti per il benessere del nostro pia-
neta, realizzata giorno dopo giorno con le
creazioni a tema fatte ad uncinetto dai
visitatori. È la creatività a dare voce a una
missione: salvare le api.
L’ARTE TERAPIA PER IL BENESSERE
DELL’ANIMA E DEL CORPO - La ricer-
ca di benessere psicofisico tramite espres-
sioni artistiche di pensieri, vissuti ed emo-
zioni guida la polis d’artemeta-moderna
dell’Associazione Strade Diffuse. Per
mano di artisti, pittori, disegnatori, illu-
stratori e fotografi - professionisti della
creatività delle discipline più varie che si
alternano nello spazio in cui la realtà si
presenta con laboratori e workshop -

prende forma live durante la manifesta-
zione un’installazione che rappresenta la
nascita della creatività.
I LABORATORI ESPERIENZIALI IN
PROGRAMMA - Domani, nella terza
giornata di Abilmente Roma, il weekend
capitolino si anima con corsi per tutte e
cinque le aree iconiche della manifesta-
zione: Carta, Scrap & Colore, Bijoux,
Decorazione, Cucito & Filato e Ricamo.
The Quick Lazy Dog insegna come creare
e rendere unico un mini album foto-ricor-
do (ore 13:00); Laura Giusti Bijoux rivela
la tecnica del macramè per creare il brac-
ciale ‘Colosseo’ con inserimento di rivoli
swarovski, bicono e superduo (in pro-
gramma tutto il giorno); Evi Bossanyi
insegna come creare la ghirlanda natalizia
con cannucce di carta e con una composi-
zione floreale in pannolenci ed elementi
naturali (in programma tutto il giorno);
Gelsomina Simone realizza assieme ai
corsisti una borsa piccola realizzata con il
telaio per cappelli (15:30-18:30); Elena
Villa offre corsi di tintura naturale botani-
ca per tingere filati e tessuti (14:00-16:00).
Per iscrizioni ai corsi e per scoprire il
calendario completo:
abilmente.org/it/roma. Per il popolo del
Do It Yourself la garanzia di uno svolgi-
mento in massima sicurezza: l’ingresso
alla manifestazione è consentito esibendo
il Green pass (che certifica la guarigione
da Covid-19 o l’avvenuta vaccinazione) e
previo controllo della temperatura corpo-
rea e utilizzo della mascherina. Per chi
non fosse in possesso di Green Pass, è
possibile presentare l’esito negativo di un
tampone eseguito nelle ultime 48 ore.
FOCUS ON ABILMENTE - ABILMENTE
è la grande festa italiana della manualità
creativa organizzata da Italian Exhibition
Group, punto di riferimento in Italia per
le community di crafters e appassionati
del Do It Yourself. Aperta al grande pub-
blico e adatta a tutta la famiglia, compren-
de tre appuntamenti annuali: - Abilmente
Roma, 23-26 settembre 2021, in Fiera
Roma; - Abilmente Vicenza, 14-17 ottobre
2021, nel quartiere fieristico di Vicenza; -
Abilmente Milano, 4-7 novembre 2021,
Superstudio Maxi, Milano Famagosta.
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Sono in corso gli interventi di riqualificazione al Parco Collina
della Pace, Municipio VI, a piazza Balsamo Crivelli, Municipio
IV, a Villa Torlonia, Municipio II e al Parco di San Biagio dei
Platani, Municipio VI. Battute finali al Parco Collina della Pace
(investimento complessivo di 345mila euro) dove i lavori di resty-
ling hanno riguardato la sistemazione dell'area ludica con la col-
locazione di nuove attrezzature, la realizzazione di un mini cam-
petto di calcio ed il posizionamento di una nuova recinzione
lungo un tratto del perimetro. Sono stati effettuati interventi sul
verde con l'abbattimento di alberature in precarie condizioni di
stabilità, sul sistema di deflusso e smaltimento delle acque meteo-
riche ed è stata delimitata, con apposita recinzione, un'area di
sgambamento cani. Sono state inoltre collocate panchine aggiun-
tive e sono stati allargati due cancelli per consentire un'adeguata
accessibilità di servizio. Lavori in corso a piazza Balsamo Crivelli
a Casal Bruciato (finanziamento di 55mila euro) dove è stato
installato un nuovo impianto di illuminazione, sono stati piantati
nuovi alberi in sostituzione degli esemplari malati non curabili. È
stata ripristinata la pavimentazione in laterizio, risistemate le
tazze di contenimento dei platani ed effettuato il riassestamento
della piazzola di arrivo sulla rampa che aveva subito un crollo.
Effettuato, tra l’altro, lo spurgo di pozzetti e caditoie e la ripara-
zione di numerose panchine danneggiate. I lavori proseguono
grazie ad un ulteriore stanziamento di 200mila euro con i quali si
stanno realizzando nuovi lavori, tra i quali, l’installazione di una
nuova recinzione, nella parte a giardino a sud della piazza, per
contrastare gli episodi di vandalismo e la ristrutturazione dei
bagni. A breve inizieranno anche gli scavi per realizzare il cordo-
lo, in cemento armato, di basamento della nuova recinzione.
Avviato il cantiere per la riqualificazione di Villa Torlonia, pro-
getto del Bilancio Partecipativo 2019 che ha consentito a cittadini
ed amministrazione di condividere le decisioni su come investire
circa 20 milioni per il decoro cittadino. Il progetto prevede inter-
venti di riqualificazione ambientale tra cui potature, ripristino di
parte del manto erboso, messa a dimora di alberi e installazione
di nove panchine. Una parte significativa dello stanziamento di
324mila euro (268mila il costo dei lavori, più le spese fisse), come
richiesto dai cittadini, è stata destinata alla realizzazione di due
grandi spazi ludici (circa 1000 metri quadrati), dotati di giochi
inclusivi, nella zona sud della Villa: il “Villaggio dei piccoli”,
destinato ai bimbi dai 6 mesi ai 6 anni e lo “Spazio Bambini”,
destinato a ragazzi in età scolare. A Tor Bella Monaca è in corso il
cantiere nel Parco di San Biagio dei Platani (investimento di circa
190mila euro). Il progetto prevede la creazione di nuovi orti urba-
ni. Uno strumento formidabile, molto apprezzato dai cittadini,
che riunisce cura per il territorio, didattica e passione per la colti-
vazione. Sono state effettuate potature di alberi e siepi, sfalci,
bonifiche vegetazionali e spollonature. È in corso il rifacimento
dei vialetti, verrà recintata la nuova area cani dotata di fontanel-
la, verranno ripristinati i percorsi intorno ai laghi, create le recin-
zioni di sicurezza, le aree di sosta e le zone d'ombra con le pan-
chine. Questi sono solo alcuni degli oltre 40 interventi di riquali-
ficazione di Ville storiche, parchi e aree verdi affidati o in corso in
tutta la città; ulteriori 15 interventi sono in fase di progettazione o
affidamento.

È partita la sperimentazione
dell’app di geolocalizzazione
“ScuolApp” sul trasporto
scolastico riservato di Roma
Capitale. L’applicazione sarà
operativa dal 2022 quando la
geolocalizzazione, grazie al
bando in via di aggiudicazio-
ne, sarà estesa a tutti i mezzi
di questo servizio e porterà
notevoli benefici e innovazio-
ni agli utenti e alle famiglie.
L’obiettivo dell’amministra-
zione è potenziare la qualità
dell’offerta ampliando la
gamma delle funzionalità.

Grazie alla App sarà possibi-
le verificare l’arrivo del
mezzo geolocalizzato su una
mappa in modo da sincroniz-
zare l’appuntamento alla fer-
mata. Si potranno poi moni-
torare il percorso di andata e
ritorno e l’avventura salita e
discesa del singolo alunno.
Sul versante
dell’Amministrazione, l’uti-
lizzo del sistema di geoloca-
lizzazione permetterà di
migliorare la rendicontazione
e il monitoraggio da parte
degli uffici preposti. La speri-

mentazione è stata avviata il
20 settembre su otto linee del
trasporto scolastico riservato
coinvolgendo oltre 250 alunni
nei municipi VI, VII, IX, XI, e
XIV. Durante questa fase
l’Amministrazione raccoglie-
rà costantemente le indicazio-
ni degli sperimentatori per
apportare eventuali ulteriori
miglioramenti. La App potrà
offrire anche altre funzionali-
tà. In futuro potrà diventare
uno strumento di comunica-
zione tra utenti e
Amministrazione.

Scuola, al via la sperimentazione dell'app
di geolocalizzazione sul trasporto riservato



Disco verde al cammino 
naturale nei Parchi
Nella Regione Lazio
interessate dieci aree

La Giunta regionale del Lazio ha
approvato una delibera
dell’Assessorato alla Transizione
Ecologica di concerto con
l’Assessorato al Turismo sul
Cammino Naturale dei Parchi, con
allegato il tracciato e il logo dell’itine-
rario. “Si tratta di un percorso natu-
ralistico che interessa complessiva-
mente ben 10 aree naturali protette,
attraversandole direttamente per la
gran parte e costeggiandole in alcuni
casi, e che sono: i Parchi regionali
Appia Antica, Castelli Romani, Monti
Simbruini, Monti Lucretili; i
Monumenti Naturali Valle delle
Cannuccete, Torrente Rioscuro,
Castegneto Prenestino; le Riserve
regionale Monte Navegna e Monte
Cervia e Montagne della Duchessa;
e il  Parco nazionale Gran Sasso e
Monti della Laga - spiega Roberta
Lombardi, assessora alla Transizione
Ecologica proponente della misura -
Un tour nella bellezza dei nostri
Parchi, da poter attraversare a piedi,
o anche in mountain bike con un iti-
nerario di 455 km divisi in 11 tappe,
che oltre a donarci un’opportunità
dall’alto valore esperienziale contri-
buirà, almeno questo è l’auspicio, ad
accrescere nelle persone una cultura
di apprezzamento e salvaguardia del
nostro inestimabile Capitale
Naturale, anche come veicolo di svi-
luppo sostenibile delle comunità
locali”. “L’approvazione in Giunta,
insieme all’Assessore Roberta
Lombardi, del percorso laziale del
Cammino Naturale dei Parchi relativo
al tratto da Roma ad Amatrice, com-
pleta l'identificazione dei Cammini rico-
nosciuti dalla legge regionale 2/2017 ed
implementa l'offerta turistica della
Regione Lazio. Un importante traguar-
do per una piena mappatura degli iti-
nerari naturalistici e turistici della nostra
Regione, in un momento in cui stiamo
lavorando su più direzioni per incenti-
vare il turismo sostenibile, lento, out-
door. Il Cammino dei Parchi è un'infra-
struttura sostenibile fondamentale per
la riscoperta della bellezza di luoghi
interni e borghi che sarà anche più faci-
le percorrere grazie al logo che la iden-
tifica realizzato con tanta passione dagli
enti gestori delle aree naturali protette
coinvolte nel progetto” - dichiara
l’Assessore al Turismo ed Enti locali,

Valentina Corrado.

Dopo il lockdown boom 
di emissioni metalliche 
nell’aria della Capitale
In una analisi svolta sul territorio di
Roma è risultato che le emissioni
metalliche automobilistiche, prevalente-
mente dovute all’abrasione dei freni,
sono mediamente raddoppiate rispetto
a quelle riscontrate nel periodo di
chiusura totale per il contenimento
della pandemia da Covid 19.  Lo stu-
dio The effect of Covid-19 lockdown
on airborne particulate matter in
Rome, Italy: A magnetic point of view,
condotto dall’Istituto Nazionale di
Geofisica e Vulcanologia (INGV) e
dall’Agenzia Regionale Protezione
Ambientale del Lazio (ARPA Lazio) è
stato appena pubblicato sulla rivista
scientifica ‘Environmental Pollution’. “Lo

studio”, spiega Aldo Winkler, ricercato-
re dell’INGV e primo autore del lavo-
ro, “è stato ispirato dall’ampio dibattito
suscitato dalla modesta diminuzione
dei livelli di PM10 a Roma durante il
lockdown, nonostante la sostanziale
riduzione del traffico veicolare, superio-
re al 50%, secondo i dati forniti da
Comune di Roma, Apple, ANAS e
società Teralytics per il quotidiano ‘La
Repubblica’”. “Abbiamo comparato le
proprietà magnetiche dei filtri di rileva-
zione della qualità dell’aria durante e
dopo il lockdown”, prosegue il ricerca-
tore, “scoprendo che le emissioni
metalliche automobilistiche, prevalente-
mente dovute all’abrasione dei freni,
sono mediamente raddoppiate al ter-
mine delle misure di contenimento più
restrittive, durate dal 9 marzo al 18
maggio 2020, quando il traffico è tor-
nato in linea con i livelli pre-Covid 19”.

“Le analisi magnetiche”, aggiunge
Winkler, “hanno avuto un ruolo deter-
minante nella distinzione delle sorgenti
naturali e antropiche del particolato
atmosferico, dimostrando che livelli sta-
bili di concentrazione del PM10, come
quelli mediamente riscontrati durante e
dopo il lockdown, possono nasconde-
re importanti variazioni del contenuto
di particolato metallico inquinante
dovuto al traffico automobilistico.
Inoltre”, conclude l’esperto, “con questi
metodi è stato dimostrato che l’impat-
to ambientale delle emissioni da usura
dei freni sta ormai superando quello
dei particolati dovuti ai carburanti”. 

Campo rom La Barbuta, 
partito lo sgombero
Iniziate le operazioni di sgombero del
campo rom “La Barbuta”, così come
disposto dalla relativa ordinanza di

Roma Capitale. L’obiettivo è ripristina-
re le condizioni ambientali e igienico
sanitarie a tutela della salute pubblica.
Dopo Camping River, Schiavonetti,
Foro Italico, l'area F del campo di
Castel Romano e Monachina, questo è
il sesto insediamento superato e chiuso
da Roma Capitale. A Roma, dal 2017 a
oggi, grazie agli interventi attuati secon-
do le linee del Piano Rom, è stata inol-
tre registrata una diminuzione delle
presenze del 41,1% nei campi autoriz-
zati e del 34,9% in situazioni abusive o
non regolari. Nel campo rom “La
Barbuta”, in particolare, al termine di
un progetto sociale interamente finan-
ziato con fondi europei durato tre anni
e curato da Croce Rossa Italiana, è
stata registrata una diminuzione delle
presenze del 65%. Dei residenti rima-
nenti, circa i due terzi hanno firmato il
Patto di Solidarietà con il Comune di

Roma e sono stati dunque coinvolti,
come previsto, in progetti di cohou-
sing. Si sta procedendo allo sgombero
delle persone rimaste all’interno dell’in-
sediamento e al reinserimento dei fra-
gili in strutture adeguate.
Successivamente all'allontanamento dei
nuclei, viene avviata la rimozione dei
moduli abitativi liberati e la pulizia e la
bonifica dei luoghi. Prosegue dunque
l’azione di superamento e chiusura dei
campi rom presenti in città, in linea
con quanto previsto dal Piano Rom.
Un’azione che viene affiancata da un
intenso lavoro sul contrasto al fenome-
no dei roghi tossici. Dal 2017 a oggi è
stata registrata, infatti, una diminuzione
del fenomeno dell’83,2%, testimonian-
za dell’impegno profuso dall’ammini-
strazione e dalle forze di polizia nella
lotta contro questi fenomeni di illegali-
tà.
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La Regione Lazio, anche quest’anno,
partecipa con un proprio stand al
WTE (World Tourism Event), Salone
Mondiale del Turismo che si svolgerà
a Padova, nella prestigiosa sede stori-
ca del Palazzo della Ragione, dal 23 al
25 settembre 2021. Nella XII edizione
consecutiva del WTE, appuntamento
che ha guadagnato nel tempo una
posizione importante nel calendario
degli eventi italiani per la valorizza-
zione del patrimonio culturale in
chiave di sviluppo turistico, il Lazio
vuole sorprendere non solo con i suoi
siti UNESCO, ma anche con le
Candidature nella Tentative list
Italiana. L’appuntamento dedicato
all’approfondimento dei siti della
Regione Lazio, dal titolo “Materiale,
immateriale e naturale: il Lazio e la
varietà del suo patrimonio UNE-
SCO” si terrà nella Sala Cavallo, il 24
settembre alle 15:00, alla presenza
dell’Assessore al Turismo, Enti
Locali, Sicurezza Urbana, Polizia
Locale e Semplificazione
Amministrativa, Valentina Corrado,
del Direttore Parco Regionale
Bracciano - Martignano, Daniele
Badaloni, del Direttore dell’Istituto
Autonomo Villa Adriana e Villa
D’Este di Tivoli, Andrea Bruciati, del
Presidente del Gruppo Giovani

Imprenditori Unindustria di Viterbo,
Alessandra Sensi e, in rappresentan-
za del Gruppo Archeologico
Romano, Sara Mancini. Modererà
l’incontro il Direttore scientifico del
WTE, Robert Piattelli. “La Regione
Lazio è protagonista al World
Tourism Event con tutti i luoghi rico-
nosciuti e apprezzati come patrimo-
nio dell’Umanità Unesco, Villa
D'Este, Villa Adriana, le Necropoli
Etrusche di Cerveteri e Tarquinia, le
faggete vetuste dei Monti Cimini e
Raschio, il Centro Storico di Roma, i
patrimoni immateriali della
Macchina di Santa Rosa e della tran-
sumanza. Saremo presenti con le
nuove candidature nella Lista
Propositiva italiana, (Tentative list),
Civita di Bagnoregio e il suo paesag-
gio culturale, la Via Francigena e i
Monasteri Benedettini del Lazio.
Siamo una Regione con una concen-
trazione unica di siti Unesco e lavo-
riamo per farli risplendere tutti. La
bellezza e varietà del nostro patrimo-
nio storico, artistico e naturalistico è
la ricchezza del Lazio e stiamo inve-
stendo con misure mirate e una pro-
mozione turistica che parte dal coin-
volgimento dei territori”. Dichiara
l’Assessore al Turismo ed Enti locali,
Valentina Corrado.
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Nella prestigiosa sede storica del Palazzo della Ragione, dal 23 al 25 settembre 2
Regione Lazio al World Tourism Event
con tre nuove candidature di siti Unesco

Revisori dei conti capitolini più benevo-
li che in passato nella relazione espressa
sul Bilancio consolidato capitolino 2020
su cui la commissione Bilancio ha
espresso parere favorevole oggi pome-
riggio, a dieci giorni dalle elezioni
amministrative. L’Oref, infatti, nella sua
relazione, segnala che solo per 8 organi-
smi partecipati è avvenuta la riconcilia-
zione debiti/crediti con Roma capitale,
che per alcune società il consolidamento
è avvenuto solo sulla base dei pre-con-
suntivi per cui “la carenza di dati ‘uffi-
ciali’ – lamentano i revisori – comporta
un minor grado di rappresentatività del
Consolidato”. Oref raccomanda di ren-
dere effettivo il controllo analogo del
Campidoglio sulle sue partecipate delle
quali cui chiede che vengano approvati i
bilanci, pur migliorati rispetto agli anni
precedenti, nei tempi”. “Sinceramente
vedo un leggero miglioramento sui pro-
blemi strutturali di sempre che restano

tali – è il commento con l’Askanews del-
l’ex presidente della commissione Marco
Terranova, tra i promotori del gruppo ‘Il
piano di Roma’ -. Molte società del peri-
metro di consolidamento non hanno
approvato il bilancio 2020, molte partite
non sono state riconciliate perché ogget-
to di approfondimento”. L’assessore
uscente della Giunta Raggi Gianni
Lemmetti sembrava molto ottimista, ma
Terranova definisce il Bilancio 2020
come “piccoli passi avanti sicuramente,
ma il cammino intrapreso richiede ope-
razioni di più ampio respiro per avere
un consolidato effettivamente completo
di tutte le evidenze delle operazioni
infragruppo. Ancora oggi – aggiunge
l’ex presidente -in molti casi non com-
plete di tutte le informazioni per una
corretta riconciliazione. Si aggiunge
sempre il problema della mancata
approvazione dei bilanci di alcune par-
tecipate nei tempi”, continua Terranova. 

I revisori contabili (Oref) sul bilancio comunale

“Poco controllo 
sulle partecipate” 



L’assessore alle Attività Produttive del Comune di Cerveteri,
Luciano Ridolfi, ha inviato una nota alla nostra redazione in
risposta al duro attacco ricevuto dai consiglieri dell’opposi-
zione Aldo De Angelis e Salvatore Orsomando che hanno sol-
levato pesanti accuse nei suoi confronti in merito alla gestio-
ne della Festa del Vino che si è svolta a Cerveteri dal 27 al 29
agosto 2021, il tutto seguito da un esposto denuncia presenta-
to dagli stessi in data 17 settembre 2021 alla Guardia di
Finanza - Compagnia di Ladispoli. Nell’edizione di domeni-
ca scorsa abbiamo pubblicato questa presa di posizione dei
due consiglieri di minoranza. Quindi, premesso che qualun-
que affermazioni del servizio a firma di Alberto Sava è conte-
nuta nell’esposto denuncia di De Angelis e Orsomando, pub-
blichiamo di seguito la replica dell’assessore Ridolfi, come da
noi stessi richiesto nell’edi-
zione di domenica 19 set-
tembre: “Carissimo
Direttore, le scrivo facendo
riferimento all’articolo a
firma Alberto Sava pubbli-
cato sul quotidiano la Voce
del 19/20 settembre 2021
precisando quanto segue:
sono costretto, con mia
grande sorpresa ed ama-
rezza, a disconoscere le
affermazioni contenute al
suo interno dove mi si
vede partecipe di dichiara-
zioni personali rilasciate a
chi che sia. Nego, pertanto,
qualsiasi colloquio avve-
nuto tra me ed i consiglieri
Comunali De Angelis Aldo e Salvatore Orsomando avente
come oggetto quanto riportato nell’articolo da lei pubblicato.
Altresì, rimango basito dell’utilizzo di alcuni termini a me
imputati attraverso l’attribuzione alla mia persona delle frasi
“c’è stato qualcosa di grosso” oppure “tesoretto della sagra”,
“guadagnato ha fatto tutta tara” malloppo. Termini ovvia-
mente disconosciuti pienamente dalla mia persona. Posso,
tuttavia, confermare un breve colloquio con il solo consiglie-
re Orsomando Salvatore avvenuto a Ladispoli in prossimità
del suo bar sul marciapiede pubblico dove, è bene precisare,
a richiesta di chiarimenti riguardanti l’evento della festa del
vino e dell’uva dei colli ceriti ero io che rispondevo al consi-
gliere Salvatore Orsomando che essendo lui stesso consiglie-
re comunale avrebbe potuto accedere a tutti gli atti necessari
per sciogliere ogni suo dubbio ed eventualmente presentare
una interrogazione in aula dove ognuno di noi come assesso-
ri interessati all’organizzazione dell’evento avremmo sciolto
ogni sua perplessità. Preciso, inoltre, ad ulteriore smentita del
contenuto del suo articolo, che sono diversi mesi che non
incontro di persona il consigliere Aldo De Angelis se non
nelle sedi istituzionali quali convocazioni di Consiglio comu-
nale, peraltro senza aver con lo stesso scambiato alcun collo-
quio se non limitatamente ad un saluto di rispetto, pertanto
non capisco come nel vs articolo si possa dichiarare di un
incontro a tre mai avvenuto. Per non voler annoiare ne lei ne
i lettori, ma soprattutto avendo appreso dal suo articolo di
una presunta denuncia alle autorità competenti, precisando
di essere a completa disposizione della Magistratura, mi
riservo, tuttavia, di tutelare i miei diritti in tutte le sedi com-
petenti sia a garanzia del mio nome che del ruolo istituziona-
le che ricopro, anche eventualmente contro terzi che hanno
strumentalizzato false affermazioni probabilmente al solo
fine di ottenere maggior visibilità per fini a me comunque
sconosciuti. Non nego infine come consideri il contenuto del
suo articolo altamente offensivo e diffamatorio in grado di
minare, per riferimenti chiari o sottintesi, la mia immagine
nei confronti dei cittadini e nei confronti dell’Ente locale per
il quale svolgo con dedizione ed onestà la mia attività di
assessore. Pur essendo certo della Sua professionalità il con-
tenuto dell’articolo mi costringe a richiederle conferma della
attinenza e della correlazione del titolo e del sottotitolo con il
contenuto, comunque gravissimo, dell’articolo nella parte in
cui vengo dipinto come accusatore di non si sa chi o cosa.
Concludo caro direttore nel ringraziarla se vorrà pubblicare
quanto da me scritto per un sano diritto di replica.
Cordialmente”. 

“Festa del Vino”:
l’assessore Ridolfi
replica a De Angelis
e Orsomando

Nella foto, l’assessore Luciano Ridolfi

“L’Amministrazione è fin dal-
l’inizio dell’appalto al fianco
dei lavoratori: quando è stato
possibile, ci siamo seduti
anche noi al tavolo di trattativa
tra imprese e sindacati per
tutelare i dipendenti”. Lo ha
dichiarato l’Assessora
all’Ambiente del Comune di
Cerveteri, Elena Gubetti, in
merito alle segnalazioni rese
dai consiglieri d’opposizione
Orsomando e De Angelis. “La
situazione dei lavoratori è
complessa quanto la vicenda
dell’appalto stesso: attualmen-
te - spiega Gubetti - è in corso
un tavolo interno tra società e
rappresentanti sindacali dei
lavoratori”. Si tratta di tavoli
interni che non coinvolgono
l’Ente comunale: “Talvolta
qualcuno cavalca il malconten-
to dei lavoratori illudendoli
che sia con mosse politiche di
basso livello che si possano
risolvere problematiche sinda-
cali”. La Ati che gestisce la rac-
colta differenziata in città è
nata dall’accordo di due socie-
tà, ma una di esse ha avuto
una sospensiva ed ha infine
dichiarato fallimento, cedendo
il ramo d’impresa alla MSA.
“La storia della cessione delle
quote di ASV circola da tempo,
ma ad oggi le due aziende con-
ducono ancora stabilmente
l’appalto”, dice Gubetti. Anche
se non nasconde che le società
partecipanti a questa Ati non
abbiano tra loro un rapporto
sereno. ASV è una partecipata
del Comune di Bitonto, mentre

la MSA è una società privata
che partecipa alla Ati per il
60% dell’appalto. Gubetti spie-
ga che il Dec, un ingegnere
specializzato, svolge costanti
verifiche sul servizio quotidia-
namente e quando è stato
necessario ha prodotto relazio-
ni negative, richiesto adegua-
menti alla Ati e comminato
sanzioni. “Proprio sul parco
mezzi, il Dec ha svolto nean-
che due mesi fa un approfon-
dito controllo sui libretti di cir-
colazione, le targhe, le assicu-
razioni e lo stato meccanico dei
veicoli - spiega - Alla Ati è
stato poi imposto un adegua-
mento”. “I consiglieri d’oppo-
sizione confondo i ruoli: se
hanno evidenze di un ambien-
te di lavoro non idoneo
dovrebbero denunciare la cosa
agli enti competenti, come la
Asl” “L’Assessore
all’Ambiente non ha le compe-

tenze per svolgere un’ispezio-
ne, sebbene io sia personal-
mente presente in discarica
spesso. Il Dec è il funzionario
preposto alle verifiche sul cor-
retto funzionamento del servi-
zio, sotto la supervisione del
Rup”. “I due consiglieri queste
cose dovrebbero saperle bene,
visto che sono in politica anche
da più tempo di me”. E in
risposta alla proposta di effet-
tuare un sopralluogo con loro,
Gubetti risponde: “Non sono
io la persona deputata a svol-
gere questi controlli e i consi-
glieri che capacità di giudicare
hanno”? Poi sulla qualità del
servizio, l’Assessora ricorda le
difficoltà avute questa estate
per il conferimento dell’indif-
ferenziata nella Regione Lazio.
“È solo grazie al corretto fun-
zionamento della raccolta,
giunta al livello del 78,8% di
differenziata, che il Comune di

Cerveteri ha potuto trovare
una soluzione al problema -
dice Gubetti - Quindi il servi-
zio tanto male non funziona,
grazie proprio al lavoro dei
dipendenti e alla buona volon-
tà dei cittadini”. Sulla questio-
ne dell’umido, Gubetti spiega
il sistema adottato da circa due
anni, proprio per fare in modo
che i rifiuti organici restino il
minor tempo possibile in
discarica. “Col precedente
sistema gli scarti organici
restavano anche 48 ore in atte-
sa di essere conferiti. Oggi, nel
giorno di raccolta, a mezzo-
giorno vengono portati via,
fuori Regione”. “I mezzi più
piccoli li convogliano verso le
postazioni satellite e da lì ven-
gono poi confluiti in discarica
in un unico contenitore, che in
mattinata viene portato via”.
“Gli odori, per quanto sia pos-
sibile fare, sono sicuramente
inferiori a prima”.

“Bagni e docce
in buone condizioni”

Sopralluogo questa mattina
all’isola ecologica di Cerveteri
da parte del Dec e del Rup. Al
centro della visita: i bagni e le
docce e tutti i luoghi comuni
degli operatori ecologici che
operano sul territorio. “I bagni
e le docce sono stati trovati in
buone condizioni”, ha spiega-
to l’assessore all’ambiente,
Elena Gubetti. Esito non com-
pletamente positivo sui mezzi
a disposizione degli operatori
ecologici.

Situazione dipendenti e servizio di raccolta rifiuti, parla l’Assessore

Differenziata, chiariamo
Elena Gubetti: “Da sempre al fianco dei lavoratori”
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Nella foto, l’assessore Elena Gubetti

BookCrossing è una parola di uso sempre
più comune in Italia, un’idea rivoluzionaria
che nasce negli Stati Uniti di vent’anni fa
con il sogno di trasformare il mondo in
un’enorme biblioteca, dove la cultura è
accessibile a tutti, gratuitamente, dove si
possono leggere libri nei luoghi pubblici
più diversi. E’ stata una delle prime idee
della giovane associazione MMdC -
Miglioriamo Marina di Cerveteri, la volon-
tà di creare un luogo di condivisione pub-
blico, in un parco aperto a tutti, sempre
accessibile, sulla base del principio “Prendi
un Libro, Lascia un Libro”. “Ne parlavamo
da più di un anno ormai - fanno sapere
dall’Associazione - Adesso quell’idea è
diventata realtà con la prima postazione
pubblica di BookCrossing di Marina di
Cerveteri all’interno del Parco Vannini: un
piccolo albero della conoscenza, realizzato
con materiali sostenibili, che serva ad incen-
tivare le relazioni umane di grandi e picco-
li, che sia da stimolo per lo scambio e la con-
divisione, oltre che alla lettura, un progetto
che arriva dai cittadini per i cittadini. Con il
supporto di Falegnamerie Design - La bot-
tega del Bambù che ha donato i contenitori
in legno, e Il Ferro Battuto - Metalkof snc

per la parte metallica, entrambe di
Cerveteri; dell’Architetto Fabio Armida per
il progetto, di Mirko Rampiconi e tutti i
volontari di MMdC per l’installazione; delle

volontarie della Biblioteca dell’Istrituto
Comprensivo Marina di Cerveteri per i
libri; e con la collaborazione del Comune di
Cerveteri, l’Assessorato all’Organizzazione
e Tutela del territorio, l’Assessore Elena
Gubetti che ringraziamo per la sensibilità e
l’entusiasmo verso questa idea. In fondo
anche Dante scriveva ‘Fatti non foste a viver
come bruti, ma ad inseguir virtute et cano-
scenza’ nel canto XXVI dell’Inferno, una
citazione che sembra fatta apposta per que-
sto piccolo grande traguardo nell’anno
delle celebrazioni dantesche”.

Protagonista dell’iniziativa l’Associazione MMdC - Miglioriamo Marina di Cerveteri

Arriva il primo Bookcrossing pubblico a Cerenova





“Stamani passando su via Genova sono stato
attratto dal frutto dell’italico genio. Strisce
pedonali fai da te. Sono passati mesi da quan-
do ho segnalato all’Amministrazione Grando
la necessità di un intervento straordinario
sulla segnaletica orizzontale ormai scomparsa
dalle strade di Ladispoli. Assenza di segnale-
tica che costituisce pericolo per pedoni e auto-
mobilisti. Un plauso al volenteroso cittadino
per aver sopperito all’inefficienza della giun-
ta Grando. Rimaniamo in attesa di interventi
seri sulla segnaletica orizzontale e verticale
della città”. Nota a firma del Consigliere
Comunale Giuseppe Loddo

Strisce pedonali fatte in casa, il cons.
Loddo: “Segnalo la carenza da mesi”

delle prove libere. Sabato 25 set-
tembre alle ore 21.00 avrà luogo
un Galà di Premiazione dei vinci-
tori dei “Titoli mondiali, europei e
Italiani del Campionato Moto
D’Acqua Edizione 2020”. Per l’oc-
casione si svolgerà una sfilata di
Miss Reginetta Lazio a cura di
Stefania Beninato e il regista
Alessandro Di Filippo, con la col-
laborazione di Arianna De
Angelis e Nicole Almeida e il foto-

grafo Paco Rianna.
Parteciperanno le finaliste regio-
nali Sara Dal Poz, Carlotta Bakke,
Ginevra Romano, Ginevra
Pauselli, Zuzanna Waskiewicz,
Alessandra Perni, Daphne Lecca,
Margherita Magnani e la vincitri-
ce nazionale con la fascia “Ciao
Donna” Elisa Primerano, la finali-
sta nazionale seconda classificata
Flavia Cappelli e la vincitrice
nazionale in carica di Miss

“Primo Gran Prix Ladispoli Aquabike - Trofeo Regione Lazio”
Moto d’acqua, da oggi l’ultima
tappa del Campionato Italiano

Reginetta D’Italia Over categoria
Lady, Morena Falchi, da poco
eletta alla finalissima di Riccione
in onda questi giorni sulle reti
Mediaset. Le classi in gara sono
16: per la Runabout: F1-F2-F4
Maschile e Femminile - F4 Novice
e F1 Veterans; per la Ski: F1-F1
Veterans-F2-F3-Open, per
l’Endurance: F1- F2 Amatoriale.
La Spark Giovanile classi 12-14 e
15-18 anni, è la nuova ed avvin-
cente categoria riservata ai più
giovani, fortemente volute dalla
Federazione Italiana
Motonautica, per promuovere fin
dal settore giovanile la disciplina
delle moto d’acqua ed ha anche
un forte fine educativo dell’uso
del mezzo. Numerosi piloti di
Free style, che con le loro evolu-
zioni al limite tra acqua e cielo,
renderanno ancora più spettaco-
lare la manifestazione. Il
Campione Roberto Mariani pluri-
titolato è tra gli iscritti. Tutte le
gare e le premiazioni si potranno
seguire in diretta su Facebook
sulla pagina ufficiale della
Federazione Motonautica
https://www.facebook.com/fim
motonautica e FIM la Scuola e le
Attività Motonautiche.

A Ladispoli (Roma), da venerdì
24 a domenica 26 settembre 2021,
si disputerà il “Primo Gran Prix
Ladispoli Aquabike - Trofeo
Regione Lazio”, valido quale
sesta ed ultima tappa del
Campionato Italiano Moto
d'Acqua 2021. Ad organizzare è
l’Associazione Sportiva
Dilettantistica CSR Promotion,
sotto l’egida della Federazione
Italiana Motonautica-CONI, con
il supporto tecnico della locale
associazione Gas Jet e la collabo-
razione del Comune di Ladispoli
e della Regione Lazio, patrocina-
tori della manifestazione. Questa
tappa si avvarrà anche della colla-
borazione dell’Associazione
Dolphin nucleo sommozzatori,
dello stabilimento Il Pirata, il
Chiosco, della Capitaneria di
Porto, della Squadra Nautica
della Polizia, della Guardia di
Finanza Servizio Navale, della
Protezione Civile e della Polizia
Locale. I piloti gareggeranno nello
specchio d’acqua antistante il
Lungomare Marina di Palo, nella
zona compresa tra lo Stabilimento
Il Pirata e il Chiosco; un vero e
proprio teatro naturale all’aperto,
dove il Campionato Italiano Moto
d’Acqua ritorna dopo cinque anni
di distanza e nel quale i migliori
bikers italiani si contenderanno il
successo finale per l’ambito titolo
italiano. Allestito per questa sug-
gestiva ed avvincente manifesta-
zione anche un villaggio dello
sport. Il tutto nel pieno rispetto
delle normative anti-Covid.
Moltissimi sono infatti gli iscritti
anche per questa tappa, che conta
più di cento piloti suddivisi nella
varie categorie in gara: Runabout,
Ski, Endurance, Freestyle, Spark
giovanile e femminile. Il venerdì
24 dalle ore 16,00, avranno luogo
le iscrizioni, le verifiche ammini-
strative e tecniche di tutte le cate-
gorie e classi. Due manches di
gara previste che si svolgeranno,
la prima sabato 25 dalle ore 12.45
e la seconda domenica 26 settem-
bre dalle ore 11.30, al termine

La città di Fiumicino aderi-
sce ancora una volta a
“Puliamo il Mondo - Clean
up the World”. Si tratta di
una delle maggiori campa-
gne di volontariato ambien-
tale mondiale organizzata
da Legambiente e che ha il
patrocinio del Ministero
dell’Ambiente e della
Transizione Ecologica, del
Ministero dell’Istruzione
dell’Università e della
Ricerca e di UPI.
Appuntamento questo fine
settimana con due impor-
tanti iniziative. Domenica ci
si incontrerà sulla spiaggia
e sulle dune di Coccia di
Morto, dove dalle 9 alle 13
si pulirà l’arenile. Nuovo
appuntamento anche mer-
coledì 29 settembre dalle
9.30 alle 13 per la pulizia
della spiaggia di
Passoscuro. Le iniziative
che verranno seguite da
Legambiente Lazio e il cir-
colo di Fiumicino seguiran-
no tutte le procedure di
sicurezza per il conteni-
mento del rischio da conta-
gio da Sars-CoV-2, che
Legambiente Italia ha pre-
visto in un apposito proto-
collo.

Legambiente torna
sul litorale nord
“Puliamo
il mondo - Clean
up the world”

laVocesabato 25 settembre 202112 • Ladispoli

Dal giovane movimento
politico Ladispoli Attiva
riceviamo e pubblichiamo
il seguente invito all’am-
ministrazione comunale
del sindaco Alessandro
Grando: “Con quasi il 20%
di popolazione di origine
straniera, Ladispoli si con-
figura in rapporto al
numero degli abitanti
come una delle più grandi
comunità multiculturali in
Italia. Siamo una realtà
solidale e aperta al prossi-
mo. Per tale ragione cre-
diamo sia giusto intitolare
una piazza (una via o una
struttura pubblica come
una scuola) alla memoria
di GINO STRADA, fonda-
tore di Emergency,  simbo-
lo di accoglienza, soccorso
e protezione verso gli ulti-
mi, nessuno escluso. Una
figura straordinaria, rico-
nosciuta in tutto il mondo
e riguardo alla quale ci
sentiamo di dover ancora
imparare molto. In questi
giorni abbiamo appreso
con soddisfazione dell’in-
titolazione a suo nome del
primo asilo nido comunale
di Cerveteri ed anche per
questo rilanciamo con
entusiasmo l’iniziativa
anche nel nostro comune”.

Ladispoli Attiva: 
“Cerveteri lo ha
già fatto, si intitoli 
una via o piazza
a Gino Strada”

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Nuove opere 
a Fiumicino: 
ok dalla Regione Lazio
al protocollo d’intesa

Regolare operatività nello scalo romano, per ora nessun disagio
Alitalia, protesta dei lavoratori
all’aeroporto di Fiumicino: 
bloccato un tratto di autostrada
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Centinaia di lavoratori mani-
festanti hanno bloccato un
tratto dell’autostrada.
All’aeroporto di Fiumicino
ieri mattina accesa manifesta-
zione programmata da parte
dei lavoratori Alitalia, a
seguito della rottura nei gior-
ni scorsi della trattativa con
Ita sul contratto e sulla Cigs,
in concomitanza con lo scio-
pero nazionale di 24 ore del
Trasporto Aereo. I manife-
stanti, al momento oltre un
centinaio, con bandiere delle
organizzazioni sindacali e
striscioni di protesta, si sono
radunati nelle adiacenze del
Terminal 3, nella zona delle
partenze, controllati a vista
dalla Polizia. Al centro della

protesta indetta dai sindacati
confederali Filt-Cgil, Fit-Cisl,
Uiltrasporti e Ugl, Cub e Usb,
diversi nodi da sciogliere nel
comparto, tra cui la questio-
ne dei licenziamenti di
Alitalia-Air Italy-Ernest-
Norwegian; la richiesta di un
tavolo di crisi permanente
del settore; le vertenze azien-
dali del personale di terra e
di volo; il rifinanziamento
Fsta (Fondo solidarietà
Trasporto Aereo), la riforma
settore e sistema aeroportua-
le e l’applicazione del CCNL
per tutto il settore interessa-
to. Resta regolare per ora
l’operatività dello scalo e al
momento non si registrano
disagi tra i passeggeri. 

La Giunta regionale del Lazio ha
approvato oggi lo schema di
“Protocollo di intesa tra Regione e
Comune di Fiumicino per la rea-
lizzazione del nuovo accesso al
sedime aeroportuale per opere di
viabilità di collegamento degli
svincoli autostradali sulla Roma –
Civitavecchia A12 e sulla Roma
Fiumicino A91. I lavori saranno
affidati alla società regionale
ASTRAL per un importo comples-
sivo di 150mila euro. “Grazie a
questo protocollo d’intesa saranno
realizzate importanti opere in un
quadrante del comune di
Fiumicino con una rilevante den-
sità di traffico, vista la vicinanza
con l’aeroporto. In quest’area sono
da considerarsi prioritarie l’aper-
tura dello svincolo sulla A12, la
realizzazione della rotatoria su via
Geminiano Montanari e l’adegua-
mento a quattro corsie di via del
Bottegone; la realizzazione del
raddoppio di via Corona Boreale e
l’adeguamento delle relative infra-
strutture idrauliche di attraversa-
mento dei canali di bonifica; la rea-
lizzazione della nuova viabilità
parallela all’autostrada A91 di col-
legamento tra via Corona Boreale
e la viabilità aeroportuale”, spiega

l’Assessore ai Lavori Pubblici e
Tutela del Territorio e Mobilità,
Mauro Alessandri. In particolare,
il protocollo prevede la realizza-
zione di una dorsale di distribu-
zione dei flussi di traffico connet-
tendo le viabilità da e per i due
svincoli autostradali sulla A91 e
sulla A12. Sarà realizzata anche
una infrastruttura a quattro corsie,
due per senso di marcia, per l’inte-
ra tratta, comprensiva delle opere
di attraversamento dei canali di
bonifica, di quelle di collegamento
della nuova viabilità con quella
esistente all’interno del sedime
aeroportuale e, ove necessario, di
adeguamento delle rotatorie e dei
tratti stradali esistenti. “Reperiti
ulteriori fondi, la Regione Lazio
intende realizzare anche il poten-
ziamento della complanare sud
della A91 al fine di rendere più
fluido il collegamento tra la città di
Fiumicino e il GRA. In questi anni
abbiamo lavorato sempre per
migliorare la viabilità e il collega-
mento tra i diversi comuni inter-
venendo laddove il flusso del traf-
fico risultava maggiormente con-
gestionato e cercando di diminui-
re i disagi per i cittadini”, conclude
Alessandri.

Intervento del presidente della Commissione Ambiente Paola Magionesi 
e la presidente della Commissione Urbanistica Barbara Bonanni
Iniziati gli interventi nei parchi cittadini 
di Fiumicino: si parte da Passoscuro
Hanno preso il via gli interventi nei parchi cit-
tadini programmati dall’assessorato all’am-
biente. Si parte dal parco di Passoscuro. Qui è
previsto “il ripristino dell’impianto di irriga-
zione, la semina del prato inglese, la manu-
tenzione delle panchine, l’installazione di due
nuove altalene accessibili anche alle persone
con disabilità, la sostituzione della pavimen-
tazione anti trauma, la pulizia del monumen-
to a Salvo D’Acquisto e la messa a dimora di
nuove piante”, hanno spiegato il presidente

della Commissione Ambiente, Paola
Magionesi e la Presidente della Commissione
Urbanistica, Barbara Bonanni. “Si proseguirà
poi con il Parco delle idee a Pleiadi, dove
entro pochi giorni sarà fatto un sopralluogo.
Anche Pleiadi si interverrà con il ripristino
dell’impianto di irrigazione, la manutenzione
delle panchine, l’installazione di un’altalena
doppia e di un dondolo, oltre che con la siste-
mazione dei vialetti”. “Interventi simili, diffe-
renziati a seconda delle situazioni specifiche,

sono previsti anche nel parco di Maiori a
Fregene, in quelli di via Cuglieri e via Raulich
ad Aranova, in via Monte Solarolo, Villa
Guglielmi e via Rocce Anzini a Isola Sacra, al
Parco Azzurra Matiddi a Focene – concludo-
no Magionesi e Bonanni -. Ringraziamo l’as-
sessorato all’Ambiente per questi interventi,
realizzati grazie ai fondi Cipe, che renderan-
no più sicuri e fruibili i nostri parchi cittadini
a beneficio, soprattutto dei più piccoli e delle
famiglie”.

Giornate Europee del Patrimonio sul Litorale Romano: 
in bici sulle orme di Cederna e Fellini il 26 settembre
Sarà un omaggio ad Antonio Cederna nei cento anni dalla
nascita (27 ottobre 2021), e a Federico Fellini, di cui il centena-
rio è stato celebrato nel 2020, il percorso organizzato da
Wigwam con il patrocinio di Italia Nostra Litorale Romano
per le Giornate Europee del Patrimonio 2021. Domenica 26 set-
tembre la visita guidata in bicicletta sulle tracce del libro
“Fellini guarda il mare – Ciclovia Dolcespiaggia” dei
Merangoli Editore: ci si muoverà fra i luoghi in cui il grande
regista ha girato alcuni dei suoi film più importanti tra
Fregene e Passoscuro, all’interno della Riserva Naturale
Statale del Litorale Romano, di cui è stato artefice Antonio
Cederna con altri illuminati ambientalisti. La Riserva fu istitui-
ta, dopo tante battaglie, il 29 marzo del 1996, e Cederna fece
appena in tempo a vedere realizzato il suo sogno pochi mesi
prima di morire, il 27 agosto dello stesso anno. Ad Antonio
Cederna è intitolato un tratto della Ciclovia Dolcespiaggia, di
cui parla il libro “Fellini guarda il mare” di Anna Longo e
Romano Puglisi.

Il Programma
Partenza da Fregene, città dove Fellini visse almeno 20 anni
assieme a Giulietta Masina, sua compagna di vita e di arte, e
dove sono ambientate pellicole come Lo sceicco bianco e

Giulietta degli spiriti.  Si potranno conoscere alcuni edifici del-
l’architettura eccentrica di Fregene, come la Casa-Albero di
Perugini e opere di grande bellezza, come la scultura di Alba
Gonzalez “Chira Centaura di Enea”. Muovendosi verso nord,
si avrà modo di scoprire le eccellenze ambientali e culturali
che l’istituzione Riserva Naturale del Litorale ha messo in
salvo e tutelato, grazie, appunto, al lavoro di Cederna. Si
incontrerà la Torre Primavera, o di Maccarese, immersa in un
ambiente incontaminato accanto allo scorrere del fiume
Arrone, si attraverserà il borgo di Maccarese, cuore dell’omo-
nima bonifica. Si pedalerà lungo il litorale fino ad incontrare,
più a nord, Passoscuro, dove si trova il baricentro cinemato-
grafico del Litorale, denominato “La Dolcespiaggia” perché è
presso la foce del Rio Tre Denari che si svolsero alcune scene
dello struggente finale de La dolce vita. Per partecipare, l’ap-
puntamento è alle ore 10:45 a Fregene, in via della Pineta di
Fregene, tra il lungomare di Levante e di Ponente, presso la
statua di “Chira Centaura di Enea“. Per chi intende venire da
Roma con intermodalità treno-bici, l’appuntamento è diretta-
mente sul treno in partenza da Roma Termini alle ore 9:42
(Treno Regionale in partenza da Roma Termini alle ore 9:42
biglietto persona + biglietto bici, che ferma in tutte le stazioni
di Roma) con arrivo alla stazione di Maccarese.



Inaugurata la mostra permanente
presso la nuova casa comunale

Letture animate al Castello di Santa Severa

Rispetto dei ciclisti e la riscoperta della mobilità sostenibile
Sicurezza stradale, 
una pedalata
di sensibilizzazione
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Una pedalata per sensibilizzare l’opinio-
ne pubblica sul tema della sicurezza stra-
dale nei confronti dei ciclisti. Questo l’im-
portante tema al centro dell’evento che si
è svolto l’altra mattinata in Piazza
Gentilucci alla presenza del sindaco
Pietro Tidei. Promotore dell’iniziativa Il
Rotary Club ha attivato un progetto di
sensibilizzazione stradale dal nome:
"Pedala Sicuro: l'educazione stradale per
il rispetto dei ciclisti e la riscoperta della
mobilità sostenibile a due ruote" Il proget-
to prevede una ciclo pedalata della cam-

pionessa mondiale Paola Gianotti che è
partita proprio oggi da  Roma e che è fer-
mamente intenzionata a raggiungere
sempre in sella alla sua bici, Milano.  Poco
prima di mezzogiorno, nel corso della sua
pedalata lungo l'Aurelia la campionessa
ha attraversato il territorio di Santa
Marinella dove ha voluto far tappa per
consegnare all’amministrazione i tipici
cartelli di segnalazione che danno agli
automobilisti precise indicazioni, prima
fra tutte per preservare l’incolumità di chi
viaggia pedalando sulle due ruote, quella

di mantenere la distanza di un metro e
mezzo in fase di sorpasso.
L’amministrazione di Santa Marinella,
presente anche il comandante della poli-
zia locale Kety Marinangeli, accogliendo
le richieste del Rotary Club, apporrà que-
sta segnaletica all’ingresso della frazione
di Santa Severa e più a nord di Santa
Marinella

Completamente ristrutturato dall’impresa
Sacchetti con il finanziamento di Enel, 
i residenti della zona chiedono spiegazioni
all’Amministrazione

Il Parco Spigarelli 
è ancora chiuso

Cancelli ancora chiusi al parco
Yuri Spigarelli, completamen-
te ristrutturato dall’impresa
Sacchetti con il finanziamento
di Enel nell’ambito degli inter-
venti finanziati dall’azienda
elettrica come compensazioni
Via per la realizzazione della
centrale di Torre nord. I resi-
denti di San Gordiano chiedo-
no da tempo la riapertura del-
l’area verde, orfani di un parco
che, specialmente in questo
periodo di restrizioni, avrebbe
potuto garantire un’importan-
te risposta soprattutto per
bambini e famiglie. A quanto
pare gli uffici del Pincio stanno
pensando di riaprire i termini
del bando per l’affidamento in
concessione per la gestione del
parco con annesso edificio
destinato alla somministrazio-
ne di alimenti e bevande. E
questo alla luce della diffida
da parte di un operatore inte-
ressato alla procedura di gara;
diffida legata alla tempistiche
per il sopralluogo preventivo
all’interno dell’area verde.
Quando infatti l’operatore era
riuscito a vedere l’area e il
manufatto, mancavano sola-
mente 24 ore alla scadenza del

bando e non cinque giorni
come previsto dalla normativa
in materia. Il Pincio quindi, per
evitare eventuali ricorsi che
scaturirebbero dopo l’affida-
mento ad una delle quattro
realtà che avrebbero partecipa-
to al bando, sta valutando la
possibilità, appunto, di riapri-
re il bando. I residenti della
zona sono a sollecitare quoti-
dianamente la riapertura dello
Spigarelli. Anche con un affi-
damento temporaneo, come
ad esempio è stato fatto per la
Ficoncella, in attesa della com-
missione o comunque prima di
decidere sul bando. Intanto
sulla piattaforma online
“Change.org” è stata lanciata
una petizione online proprio
per sollecitare la riapertura
dell’area verde. “Dopo oltre
un anno dal completamento
dei lavori, una procedura di
affidamento ancora aperta e
paralizzata dal mese di luglio
senza spiegazione, i cittadini
di Civitavecchia, e in particola-
re i residenti del quartiere San
Gordiano, chiedono che il
parco venga aperto e reso frui-
bile alla collettività nel più
breve tempo possibile”.

Inaugurata questa mattina
presso la nuova sede Comune
di Santa Marinella e al cospet-
to di numerosi partecipanti la
mostra “Santa Marinella: un
patrimonio da scoprire”, cura-
ta dal Polo Museale Civico, in
collaborazione con il Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite e sponsorizzata dalla
società multinazionale PQE
Group. Presente all’evento il
Sindaco Pietro Tidei, il diretto-
re del Museo Civico Flavio
Enei molti volontari del
Gruppo Archeologico e la con-
sigliera Paola Fratarcangeli
che hanno lavorato alla realiz-
zazione di una iniziativa che
avrà una duplice finalità.
L’esposizione, oltre ad abbelli-
re con la presenza di riprodu-
zioni di modelli cartacei di sta-
tue e di numerosi pannelli la
sala consiliare e altri spazi
della sede municipale sarà
un’occasione per promuovere
il grande patrimonio artistico
e archeologico presente nel
comprensorio comunale.
L’iniziativa culturale ha infatti

dotato l’edificio di via
Cicerone di un percorso didat-
tico – illustrativo permanente.
Numerosi pannelli fotografici
con relative schede descrivono
insediamenti etruschi, ville,

peschiere, statue, iscrizioni
romane, ponti dell’antica via
Aurelia, i castelli Odescalchi e
quello di Santa Severa. Il
Sindaco con l’occasione   ha
annunciato che in accordo con

la dirigente scolastica Velia
Ceccarelli che d’ora in poi
saranno organizzate delle visi-
te guidate alla sede municipa-
le con tutte le scolaresche di
Santa Marinella.

Domenica 26 settembre, alle ore 16.00 nel Cortile delle Barrozze
al Castello di Santa Severa, spazio della Regione Lazio gestito
dalla società regionale LAZIOcrea in collaborazione con il
Comune di Santa Marinella, andrà in scena lo spettacolo per
famiglie “I Fantasmi del Castello”, a cura dell’Associazione
“Non Solo Roma “ tratto dal libro di Laura Pastore “Le Favole
Del Castello” con esercizi didattici di Bruna Remoli e le illustra-
zioni colorabili di Zeiga. L’attrice e soprano Sara Pastore circon-
data da “fantasmi” proporrà le letture animate di due fiabe del
libro e continuerà lo spettacolo con un viaggio musicale nel
mondo fantasy delle più celebri canzoni di Walt Disney fino ad
arrivare ai classici del musical. Con lei in scena il mezzosoprano
e attrice Alessandra Ragusa, il cantante Gianni Rito e l’attore
Andrea Dandolo. Una schiera di fantasmi in abiti da antichi
romani irromperanno in scena e daranno vita a rappresentazio-
ni storiche come la lotta tra i gladiatori a cura di Ars Historia
Romana, specializzata in rievocazioni d’epoca romana e che si è
sempre distinta anche per la riproduzione fedelmente storica

degli abiti e degli accessori. Ingresso gratuito fino a esaurimen-
to posti con prenotazione obbligatoriaassociazionenonsoloro-
ma@gmail.com. L’Accesso al complesso monumentale è consen-
tito secondo la normativa Covid con green pass.
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“In queste ore a Bruxelles si
decide su un elemento deter-
minante per lo sviluppo del
nostro territorio: il riconosci-
mento di Civitavecchia come
porto Core da parte
dell’Unione Europea. Si tratta
di un passaggio fondamentale
che porterebbe Civitavecchia
tra gli scali più importanti del
continente, aprendo una serie
di opportunità, prima fra tutte
la possibilità di accedere a spe-
cifici fondi europei, con positi-
ve ricadute non solo per l’eco-
nomia del territorio, ma per
l’intero Paese”. Lo dichiara
Angelo Camilli Presidente di
Unindustria. “Unindustria, sin
dall’apertura della propria
sede a Civitavecchia, ha dedi-
cato un’attenzione particolare
ai temi della Blue Economy
tanto è vero che anche nel
nostro Manifesto presentato ai
candidati Sindaci di Roma dal-
l’eloquente titolo “Roma oltre
Roma” abbiamo messo tra le
priorità lo sviluppo delle gran-
di porte di accesso internazio-
nali come l’aeroporto di
Fiumicino da una parte e il

porto di Civitavecchia dall’al-
tra. Infrastruttura quella di
Civitavecchia che peraltro,
continua ad essere assoluta
protagonista in Italia, con il
record di crocieristi (secondo
scalo in Europa), con il mag-
gior numero di navi in sosta e
con aumento significativo
anche del traffico merci”. “Il
settore della portualità in un
Paese come l’Italia deve essere
centrale per lo sviluppo del-
l’intera economia. L’obiettivo
come sistema regionale e
nazionale non può che essere
quello di rimanere coesi e svi-
luppare una politica industria-
le per l’Economia del mare,
che è arrivata a produrre oltre
45 miliardi di valore aggiunto,

pari a circa il 3% del totale del-
l’economia italiana: come
Sistema delle imprese, perciò,
auspichiamo fortemente l’inse-
rimento di Civitavecchia nella
rete Core. Questo obiettivo,

insieme al potenziamento
delle infrastrutture, innanzi-
tutto la Orte – Civitavecchia e
alla Zls, è stata sempre al cen-
tro della progettualità del
sistema delle imprese del

Lazio e raggiungerlo sarebbe
fondamentale per far crescere
l’attrattività e la competitività
non solo della Regione Lazio
ma di tutto il Paese”.

Porti, Marietta Tidei (Iv):
“Civitavecchia

sia riconosciuto scalo 
portuale Core”

"Giusto sostenere la battaglia
per il riconoscimento  di
Civitavecchia come porto Core
da parte dell'Unione europea.
Lo scalo ha tutte le carte in
regole per fare parte della rete
del Trans European Network
of Transport dato che ha una
posizione strategica e può
essere pienamente considerato
come un nodo urbano di

Roma. Mi auguro quindi che la
Commissione europea valuti
positivamente la richiesta
avanzata dal Governo perché
il riconoscimento si tradurreb-
be nella possibilità di accedere
a fondi europei speciali, che a
loro volta potranno essere
investiti per lo sviluppo del
territorio. Proprio in queste ore
serve lo sforzo di tutti gli atto-
ri istituzionali per raggiungere
questo risultato. Bisogna raf-
forzare la dimensione strategi-
ca di Civitavecchia a livello
economico puntando  sul rico-
noscimento del porto come
scalo Core, ma anche sullo svi-
luppo della Blue economy. La
Regione Lazio è impegnata in
prima linea su questo fronte: il
mare deve essere messo sem-
pre più al centro di azioni di
sviluppo sostenibili: è su que-
sta strada che dobbiamo
impiegare ogni sforzo possibi-
le". Lo dichiara, in una nota, la
presidente della commissione
Attività produttive e Sviluppo
economico del Consiglio regio-
nale del Lazio 
Marietta Tidei (Italia Viva).

Orti, Camilli (Unidustria): “L’ingresso
di Civitavecchia nella rete core 

occasione da non perdere per il paese”

Agraria/Usi civici, Marino (Lega): “Daniele De Paolis vede
ormai fantasmi da ogni parte e non risponde nel merito”
Il consigliere Pasquale Marino, del gruppo Lega al Comune di
Civitavecchia, replica alla nota stampa del presidente pro tempore
dell’Università Agraria Daniele De Paolis apparsa oggi su alcune
testate civitavecchiesi: «Questa volta con l’articolo apparso sui
media in data odierna, il De Paolis, o chi per lui, l’ha scritta veramen-
te grossa perché equivoca andando a cercare “manine” interne che
passerebbero documenti commettendo “un illecito che è in corso di
accertamento” e che sarebbero tra i “suggeritori” disattenti del sot-
toscritto nello scrivere gli articoli. Infatti se il De Paolis leggesse con
attenzione il mio articolo del 20 settembre si accorgerebbe facilmen-
te che quando parlo della sua risposta del 19 settembre mi riferisco
non alla sua lettera, che dice di aver spedito il 20 e che ignoravo e
ignoro, ma al suo articolo che è comparso proprio domenica 19 su
“La Provincia”. Tant’è che scrivo testualmente: “Daniele De Paolis,
sordo ad ogni richiamo, ha nuovamente risposto in data 19 settem-
bre con una nota stampa a una lettera pervenuta dalla Regione
Lazio, la n° 0727439 datata 16 settembre 2021”. (Detta lettera regio-
nale è pervenuta anche in Comune sempre in data 16 settembre
2021). Quindi si fa riferimento a un suo articolo che critica l’operato
dell’onorevole Porello e della Regione Lazio». Poi Marino rincara:

«Quindi la pessima figura la fa proprio lui che, oltre a non risponde-
re mai nel merito e a far finta di non capire tutta la mole di documen-
tazione che ormai dimostra inequivocabilmente che a Civitavecchia
non ci sono usi civici, ora equivoca anche prendendo fischi per fia-
schi e inventa “una storia torbida, fatta di infedeltà e lavoro sotto-
banco, il modo più schifoso di minare l’opera di una importante
Istituzione locale”. La tecnica è sempre quella: scagliarsi contro tutti
e autoincensarsi, ma ormai tutte le Istituzioni (Comune, Regione,
Prefetto, Giudici) lo colpiscono con lettere e sentenze, i Comitati e la
cittadinanza lo accusano opponendosi a vincoli di uso civico inesi-
stenti. Si calmi, con i suoi fedelissimi del Comitato Esecutivo, e si
renda conto che la politica sana non vuole il controllo di quella che
ritiene sia la sua associazione, non spande “maldicenze” e “veleni”,
ma gli sta ripetendo da tempo che la loro storia è terminata ormai da
un anno e mezzo con la scadenza del mandato e che la loro gestio-
ne disattende completamente il mandato istituzionale e spendendo
in maniera abnorme in avvocati con capitali che sono della colletti-
vità». Infine, il consigliere della Lega conclude: «Termino con il soli-
to invito a convocare immediatamente le elezioni per permettere
all’associazione di dotarsi finalmente di uno statuto che rispetti le

indicazioni della Conferenza Stato-Regione, in ottemperanza alla
legge 168 del 2017 che prevede tutta una serie di controlli bellamen-
te omessi nell’attuale Statuto come: Assemblea degli utenti,
Comitato di Amministrazione eletto dall’Assemblea degli utenti,
Presidente del Comitato di Amministrazione, Collegio dei Revisori
dei Conti, Collegio dei Probiviri».

Smentita la fake news: in comitato 
mensa anche rappresentanti dei genitori
di ogni istituto comprensivo della città

Ponte ferroviario 
di via Punico, 
a breve la riparazione

In merito alla proposta di delibera 82/2021
in discussione in Consiglio comunale, si è
costretti a smentire la fake news circa
l'esclusione dei genitori dalla partecipazio-
ne al Comitato mensa. Agli atti è invece un
emendamento, firmato dalla consigliera
Roberta Morbidelli, che tra le altre cose pre-
vede proprio ed espressamente la presenza
di un genitore per ogni istituto comprensi-
vo. L'emendamento alla delibera del caso
(Approvazione nuovo regolamento di orga-
nizzazione del servizio mensa scolastica) è
stato peraltro concordato addirittura nella
seduta di conferenza dei Capigruppo del 31
agosto scorso. Contestualmente, l'ammini-
strazione sta provvedendo ai provvedimen-
ti del caso nei confronti di chi si è prestato
ad alimentare tale disinformazione.  

Effettuato ieri mattina un sopral-
luogo congiunto con i tecnici di
RFI, il consigliere delegato
Andrea Amanati e l'ufficio tecnico
del Comune di Santa Marinella,
per verificare, a seguito di alcune
segnalazioni, l'apertura di due
buche sul solaio di cemento della
passerella pedonale sul ponte fer-
roviario di Via Punico. Possiamo
intanto assicurare che, dai control-
li periodici effettuati da RFI il
ponte ferroviario non presenta
alcun problema serio né di cedi-
mento o altro, ma va comunque
ripristinata la "soletta" di cemento
in superficie, di primo strato,
lungo entrambi i lati del passag-

gio pedonale. L'ufficio tecnico
comunale, di concerto con RFI,
avvierà l'intervento per i lavori
necessari ed urgenti, e nel frattem-
po metterà in sicurezza i due
punti che presentano maggiori
criticità”. Così in una nota a firma
di Andrea Amanati, Consigliere
Comunale di S.Marinella.



Terme Taurine: 
il sito archeologico
ospita “Italian
Movie Factory”

Un database per comparse e piccoli
ruoli nei film girati a Civitavecchia
Nicoletta Morici: Nei prossimi mesi verranno girati diversi film
in città, ma il database resterà anche per le future produzioni
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La delegata del sindaco alle
Riprese cinematografiche nella
città di Civitavecchia, Nicoletta
Morici, ha convocato per mar-
tedì 28 settembre una giornata
di scouting nell’Aula Pucci di
Palazzo del Pincio. Il progetto
prevede di creare un database
di tutti i civitavecchiesi dispo-
nibili a lavorare come compar-
sa o per piccoli ruoli nelle
diverse produzioni cinemato-
grafiche previste tra ottobre e
gennaio prossimi. «Vorremmo
dare un’opportunità ai disoc-
cupati e a chi in questo
momento ha difficoltà lavorati-
ve» spiega la delegata Morici,
«e ovviamente il database non
si limiterà a offrire una scelta di
lavoratori alle produzioni che

gireranno film a Civitavecchia
nei prossimi mesi, ma resterà a
disposizione di chiunque,
anche in seguito, verrà nella
nostra città per produrre film,
trasmissioni televisive o altro».
Lo scouting (gratuito) si svol-
gerà dalle 10 alle 13 e dalle 15
alle 18; saranno ammessi tutti i
cittadini tra i 18 e i 75 anni
senza distinzioni di sesso (gli
unici esclusi sono i dipendenti
pubblici) portando fotocopia
del documento d’identità fron-
te/retro, del codice fiscale e
dell’Iban. Ovviamente, oltre
alla mascherina è necessario il
Green pass o il tampone. La
giornata di lunedì sarà dedica-
ta soprattutto a chi aspira a fare
la comparsa o ambisce a un

piccolo ruolo, ma verrà iscritto
anche chi è disponibile come
aiuto scenografo, macchinista o
elettricista (con esperienze pre-

gresse) e anche per compiti di
guardiano e parcheggiatore.
Info: nicolettamorici.cine-
prod@outlook.it

Si chiude ufficialmente domani
sera la stagione estiva di eventi
organizzati dalla Pro Loco nella
suggestiva cornice delle Terme
Taurine. Il sito archeologico,
infatti, farà da sfondo allo spetta-
colo “Italian movie factory” della
compagnia Avanzi di scena. Otto
i performer che accompagneran-
no gli spettatori in un viaggio
emozionale, dove i dialoghi
saranno assenti e le parole lasce-
ranno il posto ad un linguaggio
universale, quello appunto delle
immagini. «Ripercorreremo così
– ha spiegato il regista Francesco
Angeloni – la storia del cinema
italiano dalla nascita di Cinecittà
ad oggi, un soggetto che ben si
presta all’internazionalità. Questo
spettacolo, infatti, gira ormai da
diversi anni per l’Europa e non
solo: lo abbiamo presentato, ad
esempio, in Norvegia, Lettonia,
Spagna Ungheria, e a maggio
saremo in Canada per partecipa-
re al Liverpool International
Theatre Festival. L’assenza di dia-
loghi in questo aiuta: è compreso
da tutti. I riflettori si accendono
infatti su immagini, emozioni,

movimenti e musica anche dal
vivo». L’appuntamento è per
domani alle 21, con prenotazione
e green pass. «Con questo spetta-
colo – ha aggiunto il presidente
della Pro Loco Maria Cristina
Ciaffi – chiudiamo la stagione
estiva di eventi organizzati nel
nostro sito archeologico, che ha
avuto molto successo, in termini
di pubblico e di qualità. Sabato e
domenica, poi, ospiteremo anche
la nona edizione, in questo caso
autunnale, di “Terme in fiore”, la
fiera florovivaistica con mostra di
piante insolite e rare».

Alle Terme di Traiano di Civitavecchia
(25-26 settembre) mostra di piante esotiche e rare
Sabato 25 e domenica 26 settembre alle
Terme di Traiano di Civitavecchia torna
“Terme in fiore” che giunge alla sua
nona edizione. Evento ormai noto ai cul-
tori del verde di qualità, offre la possibi-
lità di acquistare piante esotiche rare,
non presenti nella grande distribuzione,
coltivate su territorio italiano da vivaisti
specializzati, adattabili ai nostri giardini
ed appartamenti. Ricca l’offerta di pian-
te tropicali, subtropicali, mediterranee,
cactacee ed Hoya per collezionisti, orchi-
dee, aromatiche particolari, nonché pro-
dotti artigianali, essenze, miele e zaffera-
no di qualità. Per chi vuole trascorrere
una giornata all’aria aperta, è presente
un punto ristoro con food di qualità a
km 0. Gli amici a quattro zampe sono
benvenuti al guinzaglio. Sono previste
visite guidate al sito archeologico alle
ore 11,30 e 16,30 su prenotazione.  Pur
essendo un evento all’aperto, è necessa-
rio accedere esibendo all’ingresso il
green pass o il tampone negativo effet-

tuato entro le 24 ore precedenti, poiché i
siti archeologici sono equiparati a
museo. Di contro, non è richiesto indos-
sare la mascherina se non in caso di

assembramento davanti agli stand.
Ulteriori info sul sito termeinfiore.it e
sulle pagine facebook ed instagram
terme in fiore. 

Appuntamento musicale da non perdere
domenica presso la Cattedrale 
di Civitavecchia

Banda Ponchielli,
concerto di fine estate

Domenica 26 settembre alle ore 19.15 presso la chiesa Cattedrale
di Civitavecchia la Banda Comunale Ponchielli presenterà il
Concerto di Fine Estate in occasione della festa del santo civita-
vecchiese Vincenzo Strambi. Il concerto sarà articolato in due
distinte parti, la prima dedicata alla musica classica che com-
prenderà un omaggio al grande compositore Giuseppe Verdi
nella ricorrenza del 120° anno dalla sua morte. Nella prima parte
il pubblico potrà ascoltare famosi brani verdiani come la marcia
trionfale dall'opera Aida, il famoso preludio della Traviata, La
Vergine degli Angeli che vedrà al suo debutto come soprano la
giovane flautista Alice Gavagnin, il coro Va Pensiero del
Nabucco, ma non solo Verdi, anche Bizet e Puccini con il Nessun
dorma proposto dal solista Pasquale De Gennaro saranno prota-
gonisti di questo primo tempo. La seconda parte vedrà un pro-
gramma più leggero ma non per questo meno impegnativo,
tutto basato su celebri colonne sonore, da Nuovo Cinema
Paradiso a Exodus song,  fino a giungere al finale con la colon-
na sonora dal film Pearl Harbour di Hans Zimmer, insomma
una serata da non perdere all'insegna della bella musica.
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Il Presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti pre-
senta nella sede della SS
Romulea a Roma “Lazio, terra
di sport. Impianti, sport a
scuola, inclusione: le azioni
della Regione Lazio per la pro-
mozione dell’attività sporti-
va”. Nel corso dell’evento
aperto da Roberto Tavani,
delegato allo Sport del
Presidente della Regione
Lazio, sono stati illustrati gli
investimenti della Giunta
regionale per promuovere e
garantire la pratica sportiva a
tutti i livelli. Un investimento
complessivo di oltre 8 milioni
di euro per misure destinate a
tre grandi beneficiari: 1. Le
ASD e SSD – associazione
sportiva dilettantistiche e
società sportive dilettantisti-
che che rischiavano seriamen-
te di chiudere per colpa della
crisi economica generata dal

Covid; 2. Le scuole, nello spe-
cifico gli istituti comprensivi
(da 6 a 13 anni); 3. Le famiglie
che, purtroppo sempre a causa
della crisi pandemica, sono
state costrette a ridurre e
tagliare i consumi, e tra queste
spese rientrano anche quelle
concernenti la pratica sporti-
va. Ai ristori e alle misure per
la ripartenza messi in campo
dalla Giunta Zingaretti nel
corso dell’emergenza Covid, si
aggiungono quattro nuove
importanti misure specifiche. 

LE 4 MISURE

1. 6 milioni di euro per gli
impianti sportivi. Il bando
uscirà a metà ottobre per sup-
portare il più possibile il
miglioramento dell’impianti-
stica pubblica e privata sul ter-
ritorio. È previsto infatti un
programma straordinario di

riqualificazione, adeguamento
e messa in sicurezza degli
impianti sportivi esistenti per
avere strutture nuove, accessi-
bili e in piena sicurezza. Le
risorse sono state ripartite in
ogni provincia in base alla
densità abitativa. Saranno
finanziate le strutture che non
hanno beneficiato di alcun
contributo negli ultimi tre
anni, con un sostegno fino a 50
mila euro a fondo perduto. A
Roma per esempio andranno

quasi 3 milioni del nuovo
bando con cui sarà possibile
riqualificare almeno 60
impianti.  
2. 1,3 milioni per i buoni sport.
Una misura che in questi anni
abbiamo promosso, anche
durante la pandemia. Sono in
tutto più di 6.500 i buoni e
voucher sportivi erogati per
garantire la pratica sportiva ai
ragazzi e alle famiglie in diffi-
coltà economica, anziani e per-
sone con disabilità e per soste-

nere le associazioni sportive
che portano lo sport sul terri-
torio. La Regione Lazio ha già
stanziato 300mila euro per far
scorrere la precedente gradua-
toria e dare la possibilità a
chiunque ne avesse fatto
domanda di ricevere i buoni
sport. È partito l’invio di altri
723 buoni sport ad altrettante
famiglie. E’ inoltre uscito que-
sta mattina il nuovo bando
con il quale saranno erogati
ulteriori 2.300 buoni sport.
3. 100 mila euro per almeno 20
progetti per lo sport paralim-
pico. Con il nuovo bando, che
uscirà entro la fine del mese, si
interviene in maniera ancora
più mirata per sostenere l’as-
sociazionismo di base, affiliato
al Comitato Italiano
Paralimpico, che organizza
manifestazioni sportive para-
limpiche sul territorio regiona-
le. Saranno dati maggiori pun-

teggi ai progetti che creano
sinergie con le realtà sociali, le
scuole e le associazioni per
manifestazioni che possono
svolgersi fino alla primavera
del 2022.
4. ‘Scuola di squadra’: 1 milio-
ne di euro per 500 istituti per
l’acquisto di attrezzature spor-
tive. L’iniziativa, visto il suc-
cesso ottenuto, viene replicata
al fine di offrire in questa edi-
zione la possibilità agli istituti
comprensivi di rinnovare la
loro dotazione sportiva.
Nell’edizione precedente di
‘Scuola di squadra’ la Regione
ha già dotato oltre 230 scuole
secondarie di secondo grado
pubbliche del Lazio di quasi
30.000 attrezzature di ogni
genere e kit sportivi. In questa
edizione il progetto si rivolge-
rà agli istituti comprensivi
pubblici coprendo la fascia di
età tra 6 e 13 anni.

Oltre 8 milioni di euro per misure destinate ASD E SSD, scuole e famiglie

La Regione promuove lo sport

La Regione Lazio “concede alle famiglie in condizioni di disagio eco-
nomico e sociale appositi contributi consistenti in buoni, denomina-
ti buoni sport, finalizzati alla copertura totale o parziale delle spese
effettivamente sostenute dalle stesse per consentire ai figli minori,
agli anziani ed alle persone disabili a carico di praticare l’attività
sportiva”. Il “buono sport” consente “l’iscrizione a corsi o attività
sportive a pagamento svolte nell’ambito del territorio regionale, di
durata continuativa di almeno sei mesi, tenute da associazioni o
società sportive dilettantistiche, da federazioni, da enti di promozio-
ne sportiva e da associazioni benemerite, riconosciute dal CONI o
dal CIP”. L’Azienda Pubblica di Servizi alla Persona “Asilo Savoia”,
quale soggetto attuatore unitario individuato dalla Regione Lazio ai
sensi dell’art. 38 della l.r. 11/2016 e dell’art. 1 della l.r. 2/2019, in
attuazione della DGR n 583 del 16 settembre 2021 indice un avviso
pubblico per la concessione di “buoni sport” destinati a:
A. minori compresi nella fascia di età tra i 6 e i 17 anni;
B. persone anziane di età superiore ai 65 anni;
C. persone disabili di ogni età
La Regione ha infatti stanziato €1.300.000,00, grazie all’adozione
della DGR 583 del 16 settembre
Attraverso tale cifra sarà possibile attribuire i “buoni sport” ai restan-
ti 723 beneficiari, per gran parte minori, toccando 10mila beneficiari
totali
Buoni sport:

Cosa sono?
contributi consistenti in buoni, denominati buoni sport, finalizzati
alla copertura totale o parziale delle spese effettivamente sostenute
dalle stesse per consentire ai figli minori, agli anziani ed alle persone
disabili a carico di praticare l’attività sportiva

Perché contano
Perché consentono l’iscrizione a corsi o attività sportive svolte sul
territorio regionale, di durata continuativa di almeno 6 mesi, tenute
da associazioni o società sportive dilettantistiche; federazioni; enti di
promozione sportiva; associazioni benemerite riconosciute da CONI
o CIP.

Requisiti di accesso
ISEE del nucleo familiare inferiore o uguale a € 20.000
Oppure
ISEE del nucleo familiare inferiore o uguale a € 30.000 se nel nucleo
familiare sia presente persona con disabilità
Oppure
Famiglie con disagio sociale/in situazione di svantaggio attestato
dal competente servizio sociale del Comune e/o del Municipio di
Residenza

Valore buoni

Personalizzato in base alla tipologia dei soggetti beneficiari (indicati
dall’art. 38 della L.R. 15/2002)
€ 400 Ai bambini fra i 6 e i 17 anni, nati fra il 2004 e il 2015
€ 400 Agli over 65
€ 800 Ai disabili di ogni età

Come richiedere i buoni
Compila il modulo, scaricabile in fondo alla pagina su www.asilosa-
voia.it , completo degli allegati prescritti nel frontespizio dello stesso
e debitamente sottoscritto dal richiedente. Nel caso di beneficiari
minorenni, consegna a mezzo mail la domanda e tutta la documen-
tazione allegata scansionata in un unico file PDF. L’indirizzo email a
cui inviare il tutto è: buonisport2021@asilosavoia.it

Avvertenze
ciascun nucleo familiare non potrà ottenere complessivamente più
di 2 buoni Sport. Eccezion fatta per famiglie con 4 o più minori a cari-
co: per esse il numero massimo di buoni Sport è elevato a 3; il valo-
re del buono non è frazionabile; il buono sport è utilizzabile entro i
12 mesi dalla data di rilascio; L’attribuzione del buoni avverrà secon-
do l’ordine cronologico di presentazione dell’istanza fino ad esauri-
mento delle risorse disponibili; Non è possibile richiedere buoni
sport se si è già beneficiari nel corso del 2021 di buoni sport T&Ti
Sport Network Lazio oppure se ottenuti nel 2020.

Per garantire sport gratuito a minori, disabili e anziani
Lazio, Buoni Sport: al via il nuovo bando di Asilo Savoia



Ray-Ban Stories: insieme a Facebook,
lo sguardo diventa sempre più social
Sono arrivati, gli occhiali che fanno un passo nel futuro. Sembrano normali Ray-Ban ma nascondono
una fotocamera in grado di scattare fotografie e inviarle direttamente sul proprio account Instagram
Sono arrivati, gli occhiali che fanno
un passo nel futuro. Sembrano nor-
mali Ray-Ban ma nascondono una
fotocamera in grado di scattare foto-
grafie e inviarle direttamente sul pro-
prio account Instagram. Sono i nuovi
Ray-Ban Stories, gli smart glasses
realizzati da Facebook e Ray-Ban (un
marchio controllato da Luxottica). Il
nome non lascia spazio alla fantasia:
Ray-Ban Stories. Quindi, non bisogna
lasciarsi trarre in inganno dal conte-
nitore, perché è il contenuto a fare la
differenza. La custodia infatti è rima-
sta quella dei Ray-Ban che tutti cono-
scono, nascondendo completamente
le sue potenzialità dentro una forma
perfettamente mimetica. Sembra di
tuffarsi in un novello film di James
Bond, di quelli in cui la spia entra coi
suoi insospettabili occhiali in un uffi-
cio per scattare foto a documenti di
vitale importanza. “Scopri la nostra
prima generazione di smart glasses
con lenti da sole e clear, realizzati in
collaborazione con Facebook, per
restare sempre connessi e non perde-
re mai di vista il mondo che ti circon-

da.” Così recita il portale di Ray-Ban.
“La doppia fotocamera da 5 MP offre
ai tuoi contenuti nuova profondità e
dimensione. Scatta foto ad alta riso-
luzione (2592 x1944 pixel) e video di
qualità (1184 x 1184 pixel a 30 foto-
grammi al secondo).” La qualità non
è altissima, ma ragguardevole e
comunque in linea con la filosofia di
Facebook, ovvero la versatilità di una

condivisione rapida, allo scopo di
catturare momenti e non realizzare
foto professionali. Immagini non
destinate alle copertine patinate
insomma, ma alla condivisione di
esperienze nel qui e ora: “Stay pre-
sent”. La fotocamera si regola auto-
maticamente a seconda della luce
naturale, per garantire scatti di alta
qualità. Il led di acquisizione posizio-

nato sul lato esterno segnala agli altri
quando viene scattata una foto o
viene registrato un video.” Cos’altro?
Con questi occhiali è possibile ascol-
tare musica o le chiamate in arrivo.
Come teorizzato da Zuck (forse pur-
troppo, aggiungerei, ndR) vivremo
sempre più connessi. Questi occhiali
(da sole o da vista) rientrano infatti
nella filosofia di Facebook: “Build
Tools to Connect People” (costruire

strumenti per connettere le persone).
Oggi la separazione tra evento e testi-
monianza si fa sempre più sottile. In
futuro basterà strizzare gli occhi?
Chissà, intanto i Ray-Ban vanno sola-
mente cliccati (o basta dire “Hey
Facebook fai una foto”) per catturare
immediatamente l’attimo, che non
sarà più fuggente. Attivare gli
occhiali è semplice: una volta instal-
lata la app Facebook View (disponi-
bile da oggi per iOS e Android), gli
occhiali fanno velocemente il pairing
con il nostro cellulare. La fase di scel-
ta delle foto da pubblicare non è
automatica. Sarà necessario, e proba-
bilmente è un bene, sincronizzare gli
occhiali con la app per scaricare le
foto e i video, gestirli, editarli e con-
dividerli. Insomma, sempre più con-
nessi e veloci grazie a questa partico-
lare collaborazione tra la storica
azienda di occhiali progettati per gli
aviatori e Facebook, capace di trac-
ciare una nuova rotta verso il futuro
delle immagini.

Virginia Rifilato
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Nell’ambito della rassegna
“sotto l’Angelo di Castello:
danza, musica, spettacolo”, a
cura di Anna Selvi, oggi, sabato
25 settembre alle ore 20 sarà
inaugurato a Roma, in occasio-
ne  delle Giornate Europee del
Patrimonio (25 e 26 settembre),
l’esposizione “Visioni contem-
poranee. Venti artisti a Castel
Sant’Angelo”, evento collettivo
teso a dare una nuova energia,
con la presenza viva dell’arte
contemporanea, a uno dei
monumenti più significativi di

Roma (aperto fino a domenica 3
ottobre).  Ognuno dei venti arti-
sti coinvolti (Carlo Lorenzetti,
Elisa Montessori, Ettore
Consolazione, Lamberto
Pignotti, Baldo Diodato,
Gianfranco Notargiacomo,
Bruno Aller, Massimo Luccioli,
Riccardo Monachesi, Anna
Onesti, Aruss, Renato Flenghi,
Emiliano Zucchini, Mariasa
Facchinetti, Paolo Radi,
Emanuela Fiorelli, Mirna
Manni, Paolo Porelli, Franco
Durelli e Enzo Lionello Natilli)

partecipa con opere rappresen-
tative della propria produzione,
sia storica che maturata in que-
sti ultimi tempi di isolamento
dovuto alla pandemia, a testi-
monianza che gli artisti non si
sono mai fermati nel loro essere
interpreti del vissuto e della
sensibilità contemporanea.
A seguire, alle ore 21,00, il pub-
blico sarà coinvolto in un per-
corso, all’interno del Museo,
che dal Bastione di San Matteo,
attraverso la Sala della
Biblioteca, la Loggia e il terraz-

zo dell’Angelo, raggiungerà la
Sala Paolina, con la performan-
ce sul tema “tutti inclusi”,
“PerPop”, acronimo di
“Performance Popolare”, ideata
da Mauro Maurizio Palumbo,
una serie di pratiche artistiche
che, assumendo le caratteristi-
che di un rituale, lo renderà
protagonista per una serata di
una riflessione sull’importanza
dell’inclusione, sulla bellezza
delle diversità culturali, delle
tradizioni, delle diverse prati-
che e sperimentazioni artisti-

che.
L’evento è a cura di Mariastella
Margozzi, direttrice del Museo
Nazionale di Castel
Sant’Angelo e dei Musei Statali

della Città di Roma, dell’artista
Bruno Aller e di Paolo Martore
con la collaborazione di Mauro
Persichini.

Giorgia Rossi
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“Visioni contemporanee”
Danza, musica, spettacolo, da oggi a Roma nel Museo di Castel Sant’Angelo
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